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QUIÉNES SOMOS:

Carrocerías y Remolques Peragón, S.L. es

una empresa situada en la comunidad de

Andalucía, en la provincia de Jaen, ubicados en

la Autovía Bailén-Motril con acceso a pie de

autovía.

Somos un grupo de empresas con más de 200
empleados, disponiendo en conjunto de más de
40.000 metros cuadrados para la fabricación de
carrocerías industriales, dedicando 4.500 metros
cuadrados para la fabricación de carrocerías y
grúas para la asistencia en carretera y con la
nueva creación del nuevo polígono industrial de
Jaén, tenemos terrenos para nuevas
ampliaciones.

Disponemos de una unidad de asistencia
para nuestros clientes.

Contamos con un equipo técnico y comercial
cualificado para prestar la mejor atención que
todo cliente se merece.

Carrozamos para todas las compañías: 
MAPFRE, RACC, ASITUR, RACE, etc.

Estamos certificados con la norma ISO
9001:2000. Todos estos  motivos hacen que las
empresas del sector cuenten con nosotros.

DÓNDE ESTAMOS:

CARRETERA. BAILEN-MOTRIL KM. 29
23009-JAEN

Teléfono: 953 28 12 38
Fax: 953 28 14 27

Web: www.carroceriasperagon.com

E-mail: info@carroceriasperagon.com
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Unidad de asistenciaUnidad de asistencia
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Y a tenía preparada para este número de nuestra revista
la carta habitual de saludo y presentación de los
temas, como otras veces, cuando la vida, ese río que

transcurre sin avisarnos de sus designios, ha venido a
golpearnos de una forma cruel. El golpe ha sido fuerte en la
parte que tiene que ver con nuestra asociación, pero más
fuerte, infinitamente más fuerte, en lo que tiene que ver con
nuestro entorno personal de relación y de amistad. La noticia
de la muerte de Francisco García del Río, eclipsa todas las
demás cuestiones. 

Hace unos días, sin previo aviso, algo inusual en él, siempre
tan correcto con sus compromisos, se fue nuestro
“secretario”, un hermano para mí y para tantos de
nosotros. En estos momentos de recuerdos desolados, me
vienen a la memoria las veces que, desde hace muchos años,
le veníamos diciendo: Paco, para un poco, no te privas de
nada; un día te va ha dar un jamacuco. Paco, te estás
engordando demasiado. Y él, desde su sonrisa incombustible
contestando invariablemente: No pasa nada. Y seguía contando su chiste .Un día nos contó que le
habían puesto una pelota en el estómago para adelgazar y que en una de las revisiones el médico le
dijo que no había visto nada igual, que como podía haberse engordado otra vez con el cacho de pelota
que le había puesto. Y todo esto nos lo relataba entre carcajadas porque era la persona mas alegre
que nunca conocí. En estas líneas dictadas por el escalofrío de la ausencia que deja un amigo cuando
se va, se me vienen al recuerdo los grandes rasgos del gran ser humano que fue Paco. Su cordialidad,
siempre con una mano tendida al amigo, y también al adversario, su espíritu de entrega a los demás,
los cientos de ocasiones en los que hizo gala de una generosidad sin límites, siempre adscrito a las
causas solidarias, su elegante compostura en las maneras, su saber estar. En fin, todas esas cosas que
se definen en pocas palabras como excelente persona y gran caballero. 

Se que donde te encuentres estarás alegrándoles la existencia a los que te rodeen , como hiciste siempre
con nosotros. Hoy tu familia y toda la asistencia se ha quedado huérfana, pero toda la humanidad, se
ha quedado sin la gran persona que tú eras Descansa en paz, amigo. 

EDITA: FENEAC. C/. Juan Hurtado de Mendoza, 5 - semisótano • 28036 MADRID • Telf.: 902 34 56 70.• Fax: 91 761 35 81.
www.aneac.com  •  e-mail: aneac@aneac.com

CONSEJO EDITORIAL: Rafael Merino Calderón, Francisco García del Río, Mª Carmen Ricart, Pilar Bahena, Francisco Salinero, 
Ernesto Rodríguez. DIRECCIÓN: Julián Santamarina. REALIZACIÓN Y DISEÑO GRÁFICO: CEEMOLAR S.L, • Telf.: 91 843 41 65.  
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FEDERACIÓN NACIONAL DE EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA

FENEAC es miembro             de (Federación Internacional de Especialistas en Rescate), organismo que cuenta con representantes en el Parlamento Europeo. Son miembros de IFRS
Alemania, Gran Bretaña, Países Bajos, Bélgica, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Italia, Francia, España, Estados Unidos de América y Emiratos Árabes Unidos.
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C
on una gran asistencia
de socios, el pasado
mes de diciembre se
celebró la asamblea de
AMEAC, que tuvo lugar

en el Asador Los Condes de la loca-
lidad madrileña de Pozuelo de
Alarcón.

El acto, organizado para dar a cono-
cer a los asociados de la Comunidad
los objetivos de la nueva ejecutiva,

comenzó tras el saludo del presi-
dente de la asociación madrileña a
todos los asistentes, explicando
seguidamente los proyectos más
importantes para el próximo año.

Francisco Salinero destacó como
objetivo más ambicioso la posibili-
dad de adscripción a la Carta Euro-
pea de Seguridad Vial, contribu-
yendo de esta manera a salvar
vidas desde la Asociación con el

esfuerzo de todos. Igualmente se
conseguiría además una “dimen-
sión europea” en las acciones pro-
movidas desde AMEAC. Salinero
destacó que: “contribuimos a
seguir creando un sector diferen-
ciado del transporte puro y duro”.

Seguidamente, la vicepresidenta
de ANEAC, Pilar Bahena, dio lectu-
ra a las cuestiones más relevantes
de dicho documento.

Asamblea de AMEAC
Durante la jornada se rindió un emotivo homenaje a la mujer

Todas las mujers asistentes a la jornada posan para INFOANEAC.

Asamblea de AMEAC
Durante la jornada se rindió un emotivo homenaje a la mujer
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Grúas amarillas

Francisco Salinero prosiguió:
—“Uno de los objetivos que se pro-
ponen, es el de estimular a nues-
tros compañeros a dotar los vehí-
culos de auxilio en carretera de
color amarillo. Debo deciros al res-
pecto, que desde esta asociación la
elección de este color constituye
una propuesta y nunca una imposi-
ción. También transmitiros que el
hecho de ver cada día más grúas
amarillas en las carreteras, nos
motiva a seguir trabajando en esta
línea.
Desde esta ejecutiva veríamos con
buenos ojos que uno de vuestros
mejores propósitos para el nuevo
año fuera pintar los vehículos de
amarillo.
Alguien podrá preguntarse ¿por qué
tanto empeño en dotar los vehícu-
los del color amarillo? Pues la
repuesta pasa por la idea final, que
es incorporar paneles reflectantes
fijos en el vehículo. Esto, junto con
las correspondientes luces “V” de
aviso, nos haría visibles en cual-
quiera de las circunstancias en las
que realizamos nuestra actividad:
curvas, cambios de rasante, días en
los que la visibilidad es especial-
mente reducida, noches con niebla,
lluvia, nieve, etc. De este modo,
nuestra máxima aspiración reside
en la asociación de los vehículos de
auxilio en carretera con este color
y la dotación anteriormente men-
cionada. Estamos seguros que esta
medida es muy positiva, dado que
con ella prevenimos accidentes,
tanto por el incremento de la visi-
bilidad (nuestra, del ciudadano y
de los agentes allí presentes) como
por la reducción del tiempo de res-
puesta, que conlleva, así mismo,
una  disminución de la obstaculiza-
ción en la calle o carretera donde
nos encontremos.
Nuestro éxito en esta materia, sería
no tener que hablar de accidentes
con grúas implicadas. Por ello, no se
trata de un capricho de nadie”.

Protocolo de actuación en
accidentes o averías 

Salinero también habló de que soli-
citarán a la DGT la creación con-
junta, contando con todos los
intervinientes, de un protocolo de
actuación en accidentes o averías,
para posteriormente poder atener-
se a las normas en él recogidas: “lo
que buscamos –comentó Francisco
Salinero- es una actuación conjun-
ta en el caso de que intervengan
otros cuerpos en el lugar, o en
aquellos en los que se requiera
nuestra presencia y no se precisen
más medios. Saber cómo debemos
actuar y qué es lo que nunca tene-
mos que hacer. Este protocolo, nos
servirá para reducir tiempos de
respuesta, tan vitales en materia
de seguridad vial y trabajar con
garantías de seguridad”.

Folleto informativo 
y página web

El presidente de AMEAC también
habló de la elaboración de un
folleto informativo que se entrega-
ría a los clientes que utilizasen sus
servicios. En el mismo se indicará
que hacer en caso de avería o acci-
dente y sobre todo que no hacer
cuando se produce una situación
de este tipo.

La asociación madrileña tiene a su
vez la previsión de crear una com-
pleta página web, confeccionada
como herramienta de trabajo, en
la que tendrá cabida toda la infor-
mación de interés para los socios
de la comunidad.

Para terminar, Francisco Salinero
informó a los asistentes de que
actualmente se encuentran en
conversaciones con un importante
concesionario en Madrid de la
marca Nissan, para que sirva chasis
cabina pintados en amarillo (códi-
go 1625). La idea es tener un esto-
caje de vehículos a disposición de
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las empresas, sin que suponga
coste adicional alguno.

Salinero quiso agradecer a todas las
empresas colaboradoras de AMEAC
y presentes en el acto, su constan-
te apoyo a la asociación madrileña.
Por eso es de ley que desde estas
páginas les nombremos y agradez-
camos su importante contribución:

Nuestro agradecimiento a los
patrocinadores del evento:
Recuperaciones Casal, Volquetes 
y Carrocerías Encabo, Carrocerías
Cametal, Carrocerías Foima,
Vodafone
y Clear Limpieza

Homenaje a la mujer

Tras la celebración de la asamblea
de AMEAC, tuvo lugar un emotivo
acto de reconocimiento y homena-
je a la mujer. La mujer como com-
pañera de penurias en una profe-
sión que no conoce horarios. La
mujer sentada al volante de una
grúa, aplicándose con firmeza en
un mundo duro. La mujer como
empresaria, llevando el timón de
su nave en un mar siempre agitado.
En definitiva, la mujer en cualquie-
ra de las facetas que todos cono-
céis porque es vuestro propio caso.

Francisco Salinero, entre otras
cosas dijo:
- “Me consta, que algunas de voso-
tras os subís a una grúa, otras
recepcionáis servicios a través del
teléfono, en otros casos lleváis
labores administrativas… Cualquie-
ra de ellas resulta imprescindible
para el buen funcionamiento de
nuestras empresas y deseamos que
sigáis alentándonos para poder
continuar ayudando  a los demás.
Sabemos que algunas de vosotras
sois empresarias y lleváis las rien-
das de vuestros negocios, desde
aquí os animamos a seguir adelan-
te, pues conocemos la dureza de
nuestro sector, pero al mismo
tiempo es gratificante.

No podíamos pasar por alto la pre-
sencia de dos mujeres en la ejecu-
tiva de Madrid, Pilar Bahena y
Maribel Herrera, los que tenemos
la suerte de trabajar con vosotras,
somos conocedores de vuestro
tesón e inquietudes en aras de con-
seguir mejoras para nuestro sector.
Desde aquí os damos ánimo para
seguir en esta línea ascendente”.
Tras agradecer estas palabras,
Pilar Bahena se dirigió a los asis-
tentes, con un breve pero emotivo
discurso que arrancó el aplauso de
los presentes.

Conchi Salinero Casal también
intervino como profesional dedi-
cada a esta sacrificada actividad:
-“Desde el grupo Castilla y Saline-
ro queremos aprovechar la ocasión
que se nos brinda hoy desde
AMEAC, para agradecer a la mujer
su aportación, apoyo y esfuerzo a
este, nuestro sector, tan complejo
y lejano del género femenino.
Debemos echar la vista atrás, qui-
zás más de lo que pensamos, para
encontrarnos, y me refiero por
supuesto a nosotras, en este
mundo de hombres.
Es cierto, que no todos llevamos el
mismo tiempo en el sector, pero
estoy segura, que hasta los más
veteranos recordáis que en vues-
tros comienzos contabais también
con alguna figura femenina. Lejos
quedaron aquellos momentos en
que uno, y casi siempre UNA, no
podía despegarse del teléfono.
Éste, era un miembro más de la
familia, y bastante importante,
puesto que suponía, y supone,
nuestro sustento económico.
Detrás de aquel aparato tan
importante y a la vez, en ocasio-
nes, tan incómodo con su incansa-
ble “ring, ring” se encontraba esa
cálida voz femenina, encarnada
tanto en madres, como esposas,
hijas, es decir MUJERES.
También gracias a ellas hemos de
reconocer que estamos donde
estamos y, tal es su importancia,
que su papel ha cambiado en gene-



AA ssss aaaa mmmm bbbb llll eeee aaaa A M E A CA M E A C

Inv ierno 2008  � i n fo A NEA C 7

ral en el mundo laboral y en parti-
cular en nuestro sector.
Así, nos hemos convertido en lo que
siempre nos hemos merecido, ser
un trabajador más, aunque todavía
hay algunos que se sorprenden al
ver una grúa en manos de una
mujer. Es cierto que son las menos,
pero sólo es cuestión de tiempo.
Ahora somos recepcionistas, admi-
nistrativas, coordinadoras, empre-
sarias... en fin, nada se nos resiste.

Por supuesto, no puedo terminar
este pequeño elogio que os dedica-
mos a todas, sin mencionar el tra-
bajo tan excepcional que hacéis día
a día de aguantar a vuestros mari-
dos, convertiros en madres, cuidar
de la casa y de los hijos, otra vez
del marido... labores que hacéis
tan bien y que la vida os ha regala-
do y en ocasiones obligado, sólo por
ser mujer. Por todo esto y lo que
nos queda: GRACIAS A TODAS”.

Hubo más intervenciones, pero ten-
dríamos que dedicar una revista
exclusivamente a esta jornada y eso,
como pueden suponen no es posible.

Raúl Castilla Salinero, también
tomó la palabra en nombre de
Recuperaciones Casal, presentan-
do su empresa y fortaleciendo los
vínculos de colaboración que man-
tienen con AMEAC: “Recuperacio-
nes Casal forma parte del grupo
Castilla y Salinero, que como
muchos sabéis, dedica su actividad
al auxilio en carretera. Por eso, me
siento especialmente implicado en
el sector y entiendo perfectamen-
te la labor tan dura que lleváis a
cabo día tras día”. –Comentó- 

Marcelino Albalat, el socio más
veterano de la asociación madrile-
ña, terminó la ronda de interven-

ciones para dar paso a la entrega
de obsequios a todas las mujeres
asistentes al acto.

Tras la foto de familia de todas las
mujeres presentes en la jornada,
una espléndida cena puso punto y
seguido a la jornada, que ya se con-
virtió en fiesta. Ximena Bahena dio
ritmo a la noche con su maravillosa
voz, animando a todos los presentes
a bailar al son de sus canciones.
Juegos de magia y el ya tradicional
bingo, con premios aportados por
Recuperaciones Casal, pusieron
broche de oro a una noche que invi-
ta a que se convierta en cita obliga-
da año tras año.

Los ganadores del
bingo recogen los
premios donados

por
Recuperaciones

Casal

IV Feria Internacional de Auxilio y Rescate en Carretera
La IV edición de esta importante Feria, adelanta su fecha de comienzo, haciéndola coincidir

prácticamente con los primeros días del verano. 

Un año más, se celebrará en Santa Susanna, en esta ocasión, entre los días 12 y 15 de junio. 

Sol, playa, gastronomía, excursiones, fiestas especiales… y por supuesto trabajo. No puedes
faltar a la cita anual de referencia de nuestra Asociación.

Como anticipo a las merecidas vacaciones de verano, disfruta a un precio especial para los
socios de ANEAC, de una semana completa en uno de los lujosos  hoteles (*) de este bello

rincón enclavado en plena Costa del Maresme.

Fin de semana o semana completa. Tú eliges, pero… 

¡No esperes más y haz ya tu reserva!

933 847 577
E-mail: isidro@aneac.com

Hoteles: **** y *** (Superior)
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MadridMadrid

En este número, especial sobre Cataluña, nos
aproximamos a instituciones, empresas, socios y amigos
de ANEAC y FENEAC.Todo ha sido fácil en esta noble y
trabajadora tierra. Sus gentes cercanas y amigas de los
visitantes, son ejemplo de hospitalidad.Tabúes arcaicos
confunden la realidad. Proximidad, efectividad,
entusiasmo, capacidad…, son algunas de las cualidades
que podemos contar de nuestra experiencia. Pero claro,
es nuestra experiencia y tampoco pretendemos
dogmatizar. Es cierto que tuvimos un embajador de lujo,
Rafael Merino, nuestro presidente. Su proximidad, valor
multiplicado por mil dada su especial situación, hizo
todo más fácil.
Aun en Madrid, nos trasladamos hasta el Congreso de
los Diputados dende Jordi Jané, Presidente de la
Comisión de Seguridad Vial del citado Congreso, nos

aportó su experiencia en una amplia
entrevista recogida en este especial.

Estuvimos en el
Ayuntamiento de
Badalona, donde
su alcaldesa Maite
Arqué y Jordi
Serra, concejal del
área de urbanismo,
nos hablaron de
asuntos importantes
para el sector.
También nos recibió
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stalacionesstalaciones
BarcelonaBarcelona

Sergi Pla, jefe de la División de Tráfico de los Mossos d’Esquadra.
La cita era para media hora, pero
compartimos café por el triple de tiempo.
Los asuntos que se trataban eran
interesantes y las manecillas del reloj
parecían detenerse. En la sede de UGT
de Cataluña nos esperaba su secretario
general, Josep M. Àlvarez y Suárez.
Estaba interesado en conocer
pormenores de nuestra Asociación y
nosotros su opinión sobre la situación
actual del sector.Así mismo nos
recibió el máximo responsable de la
Dirección General de Transporte de
Cataluña. Las oficinas están
próximas a la nueva estación del
AVE y desde la ventana de su
despacho las fotografiamos.
Pedimos hablar con el director del
Servei Català de Trànsit, Josep
Pérez-Moya, pero no ha sido
posible. Hemos prolongado
el cierre más allá de lo
razonable, y no ha sido
posible incorporar su
opinión en este número.
Nuestros socios catalanes
también han tenido
cabida en este número
especial sobre su
comunidad. En Reus, nos
ha enseñado su empresa
José María Valfagó,
propietario de Valfagó
Assistència. Pedro
Esquinas desde Gerona,
también nos abrió las
puertas de la suya,
Grues Quart.Ya de
viaje hacia Madrid nos
detuvimos en Lérida,
donde Ramón Sans nos atendió
amablemente, a pesar del fuerte catarro que
padecía, mostrándonos su empresa Grúas del Segriá y Talleres,
S.L.
Desde estas páginas queremos agradecer la colaboración y
hospitalidad de todos los que amablemente nos han atendido,
abriendo sus puertas a INFOANEAC.

Julián Santamarina
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E
l pasado día 11 de
diciembre de 2007
tuvo lugar la reunión
anual de Directores
Generales de Trans-

portes de las CC.AA. con el
Comité Nacional de Transportes
por Carretera, en la que como
asunto principal se trató la
organización de la formación
en el sector del transporte por
carretera, especialmente el

Real Decreto de formación
obligatoria de conductores,
que entrará en vigor en sep-
tiembre de 2008 para el trans-
porte de viajeros y en 2009
para el transporte de mercan-
cías. El Ministerio de Fomento,
informó que ya está operativo
el sistema informático que ges-
tionará el desarrollo de dicho
sistema formativo, en el que
colaborará en la expedición de

certificados la Fabrica Nacional
de Moneda y Timbre. A partir
de Febrero de 2008 se podrá
solicitar la autorización de cen-
tro y la homologación de cur-
sos, y para el verano de 2008
está previsto que estén dispo-
nibles los módulos informáticos
de elaboración y corrección de
exámenes así como de expedi-
ción de los certificados de
aprobación del CAP. 

ANEAC y FENEAC
asistieron a la reunión de directores
generales de transporte celebrada el

pasado mes de diciembre
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El Director General de Trans-
portes confirmó que la vía de
financiación más adecuada
será a través de los fondos del
INEM, ya que no está previsto
que el Plan de Ayudas del
Ministerio de Fomento se
pueda dedicar a la formación
de conductores profesionales,
sólo podría dedicarse a la for-
mación de formadores. Las
CC.AA. harán el correspondien-
te esfuerzo presupuestario.

Por otra parte, otra de las pre-
ocupaciones manifestada por
las organizaciones del sector es
la referida al incremento en las
restricciones de circulación a
los camiones por las diferentes
Administraciones de tráfico
competentes, lo cual quedó
como otros años sin solución a
la vista.

ASISTENTES ASOCIACIÓN

D. OVIDIO DE LA ROZA BRAGA PRESIDENTE DPTO.
D. LINO RAMIRÉZ PÉRÉZ CETM
D. JOSÉ MARÍA QUIJANO RIESTRA FEDAT
D. FERMANDO RODRÍGUEZ RIAL CETM
D. MIGUEL MARTÍNEZ DE LIZARRONDO ACTE
D. MIGUEL A. VALVERDE JIMÉNEZ CETM
D. JULIO VILLAESCUSA IZQUIERDO FENADISMER
D. JUAN JOSÉ GIL PANIZO ANTID
D. JAIME AGRAMUNT FONT DE MORA ANATRANS
D. ANTONIO GARCÍA DELGADO ANATRANS
D. RAFAEL MERINO CALDERÓN FENEAC
D. EMILIO DOMÍNGUEZ DEL VALLE FENEAC
D. RAMÓN VÁZQUEZ NEGRO ACTE
D. MIGUEL MARTÍNEZ DE LIZA RONDO ACTE
D. ALBERTO GENESCÁ BORONAT AEM
D. RAFAEL SANZ HERRERO AECAF
D. FRANCISCO CORELL GRAU FVET
D. MANUEL J. COLLADO FVET
D. JAIME DÍEZ DOJÉN CONFEDETRANS
D. BENITO ARMERO CAIJA CONFEDETRANS
D. JESÚS ANGEL ARBIOL TENA CONFEDETRANS
D. BASILIO HIDALGO SÁNCHEZ CONFEDETRANS
D. IGNACIO DEL CASTILLO CONFEDETRANS
D. CESÁREO FERNÁNDEZ CRESPO FETEIA
D. CARLOS PASCUAL QUIRÓS ASTIC
Dª. LUISA LÓPEZ LEZA ASTIC
D. BLAS CAMACHO ZANCADA SECRETARÍA CNTC
D. JUAN LUIS FERNÁNDEZ-PRIETO       SECRETARÍA CNTC
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EN LA MUERTE DE PACO

Por José Luís G. Coronado

Ha muerto don Francisco García del Río. Nuestro amigo

Paco. Un señor. Quien fue siempre cortesía, generosidad,

bonhomía, nos ha dejado sin ruido. Con la elegancia de su

porte humano y señorial. Si existe eso que llaman el juicio,

pocos como él contarán con tantos testigos para avalar su

causa. Hombre de puerta abierta para quien llamara, pero

con el distintivo de que una vez franqueada esa puerta, se

entraba directamente a su corazón. Fiel a la definición de

Machado, deja el recuerdo de un hombre, en el mejor senti-

do de la palabra, bueno. Hay dos grandes clases de perso-

nas, las que tienen y las que son. Paco era. Paco fue, da

igual si tenía o no. En los años que tuve la suerte de tratar-

le, nunca oí a nadie hablar mal de él. De qué escaso núme-

ro de personas podemos decir lo mismo. Nunca le oí levan-

tar la voz. Su conversión era un mensaje de vida contagioso.

Su charla, el fluir de un torrente de experiencias cotidianas,

vivificantes, alegres, ponderadas y didácticas. Como un

sabio tímido y oculto que conjugaba con maestría el verbo

compartir. Le he visto torear los agravios con revoleras iró-

nicas, como un auténtico maestro en el arte sutil de las rela-

ciones. No era fácil ofenderle, se necesitaba mucha catego-

ría, tanta, que los posibles candidatos, ante su presencia,

desistían Tuve la suerte de compartir con él mesa y mantel

en muchas ocasiones, y disfrutar en esos momentos de su

pontificado. Con Paco a la mesa, se oficiaba un ritual de

muchos curas. Era una ceremonia de deleites, un canto a los

sabores, un ejercicio de amistad sin fisuras. Todo ha sido

tan repentino, que en nuestro ánimo tardará en ocuparse el

lugar que él tenía. Todavía parece posible esa llamada al

teléfono que convocaba sin posibilidad de excusa porque

había venido Paco de Mérida y había que juntarse a cenar

con el motivo que fuera. Igual que su sitio vacío en la mesa

de los amigos tardará en ocuparse, si alguna vez se ocupa,

su marcha deja un vació perenne en muchos corazones, por-

que quien vivió como Paco, siempre con el gesto de darse a

los otros, deja una marca que sólo se extinguirá en nuestros

corazones cuando nos llamen a hacerle compañía, sea

donde fuere que esté esperándonos. Mientras, querido

amigo, descansa en paz.

Adiós a un gran amigo
Falleció en Mérida 

Francisco García del Río, 
Secretario General de ANEAC
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Ha muerto un Buen hombre

El amigo Paco, como así le llamábamos todos los
compañeros de la asociación ANEAC, se nos
marchó sin darle tiempo a decirnos adiós, pero con
toda seguridad se encontrará en el Reino de los
Cielos, pensando en cada uno de nosotros para que
seamos mejores y que esta Asociación, que él tanto
quería y por la que tanto luchó para seguir
adelante, no decaiga.

Amigo Paco, cuando te propuse para presidente de
Extremadura no fuiste capaz de decirme no, cada
cosa que te pedíamos, decías siempre si. Un día te
pedí una ambulancia para la asociación DYA de
Extremadura, ambulancia que sirve para salvar
vidas, pero la tuya no pudimos salvarla. 

Has quedado mucho sembrado en esta tierra que te
vio nacer; en los cuatro puntos cardinales de
España se acuerdan en cada momento de tu

bondad y generosidad. Esperemos vernos un día en
esa otra vida.

Un abrazo
Jesús Domínguez Cuesta

Extremadura

Siempre has sido Don Francisco García del Río, para tus amigos Paco, y
para tus íntimos Paquito. Déjame que me refiera a ti en este último
término, no sabría como hacerlo de otra manera. 

Te conocí antes de tomar las riendas de esta revista, mucho antes. Fue gracias
a amigos comunes. Tu los sigues teniendo, y yo no tanto muy a mi pesar. Sin
embargo allí estábamos todos. Te dábamos el adiós o el hasta luego, porque
sin duda allanarás nuestro camino donde te encuentres. Y estábamos todos.
Tuviste hasta el final la capacidad de fundir en abrazos a tus amigos
irreconciliables entre sí. 
Tu situación en ANEAC es especial. Donde hay un fuego está mi Paquito
apagándolo. Eso, entre otros miles de elogios, dice sobre ti tu paisano “Docu”.
Así eres tú. Amigo de tus amigos, porque no se te conocen enemigos. Nos dejas
amigo, tocados del alma. 
Mari Ángeles, tu mujer; tus hijos Paco y Ángeles, el primero con tus dos
únicos nietos, que al nombrarlos se te iluminan los ojos; Juan Félix, hermano
y sobrino. Cuánto tiempo sigo escribiendo nombres de personas que jamás te
olvidarán. 
La noticia de tu último viaje, déjame que lo llame así, me la dio desconsolada
Pilar Bahena. Arturo, su marido, siempre te ha considerado como un padre, y
esa situación es complicada de sustituir. Rafael Merino, nuestro presidente, no
da crédito a lo que ha ocurrido. Su amigo, su compañero de fatigas, ya no
está. Su corazón no termina de marchitarse a pesar de la situación que todos
los próximos a Rafael conocemos. 
Creo que ese es el mensaje: Ilusión, dedicación, amor, generosidad, compañerismo..., un compendio de adjetivos que
siempre quedarán cortos para ti, mi amigo Paquito. 
Verás que estoy escribiendo en presente, de qué otra forma podría hacerlo si te noto junto a mí. En esta maravillosa
publicación que tenemos, escribo según vuestros criterios. Es vuestra revista. Ahora, en tu adiós, te escribe tu amigo Julián.
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En este número, especial sobre Cataluña, nos

aproximamos a instituciones, empresas, socios y

amigos de ANEAC y FENEAC. Todo ha sido fácil en

esta noble y trabajadora tierra. Sus gentes cercanas y

amigas de los visitantes, son ejemplo de hospitalidad.

Tabúes arcaicos confunden la realidad. Proximidad,

efectividad, entusiasmo, capacidad…, son algunas de

las cualidades que podemos contar de nuestra

experiencia. Pero claro, es nuestra experiencia y

tampoco pretendemos dogmatizar. Es cierto que

tuvimos un embajador de lujo, Rafael Merino, nuestro

presidente. Su proximidad, valor multiplicado por mil

dada su especial situación, hizo todo más fácil. 

Aun en Madrid, nos trasladamos hasta el Congreso de

los Diputados dende Jordi Jané, Presidente de la

Comisión de Seguridad Vial del citado Congreso, nos

aportó su experiencia en una amplia entrevista

recogida en este especial.

Estuvimos en el Ayuntamiento de Badalona, donde su

alcaldesa Maite Arqué y Jordi Serra, concejal del área

de urbanismo, nos hablaron de asuntos importantes

para el sector. También nos recibió Sergi Pla, jefe de

la División de Tráfico de los Mossos d’Esquadra. La

cita era para media hora, pero compartimos café por

el triple de tiempo. Los asuntos que se trataban eran

interesantes y las manecillas del reloj parecían

detenerse. En la sede de UGT  de Cataluña nos

esperaba su secretario general, Josep M. Àlvarez y 

Especial Especial 
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Suárez. Estaba interesado en conocer pormenores

de nuestra Asociación y nosotros su opinión sobre la

situación actual del sector. Así mismo nos recibió el

máximo responsable de la Dirección General de

Transporte de Cataluña. Las oficinas están próximas a

la nueva estación del AVE y desde la ventana de su

despacho las fotografiamos. Pedimos hablar con el

director del Servei Català de Trànsit, Josep Pérez-

Moya, pero no ha sido posible. Hemos prolongado el

cierre más allá de lo razonable, y no ha sido posible

incorporar su opinión en este número.

Nuestros socios catalanes también han tenido cabida en

este número especial sobre su comunidad. En Reus, nos

ha enseñado su empresa José María Valfagó, propietario 

de Valfagó Assistència. Pedro Esquinas desde Gerona,

también nos abrió las puertas de la suya, Grues Quart.

Ya de viaje hacia Madrid nos detuvimos en Lérida,

donde Ramón Sans nos atendió amablemente, a pesar

del fuerte catarro que padecía, mostrándonos su

empresa Grúas del Segriá y Talleres, S.L. 

Desde estas páginas queremos agradecer la

colaboración y hospitalidad de todos los que

amablemente nos han atendido, abriendo sus puertas

a INFOANEAC.

Julián Santamarina

CataluñaCataluña
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N
acido en L’Arboç (Tarragona) el 26 de
noviembre de 1963. Casado y con dos
hijos. Es cabeza de lista de CiU en la pro-
vincia de Tarragona para las próximas elec-
ciones del día 9 de marzo. Profesor de

Derecho Constitucional y Máster en Derecho Compara-
do. Como Diputado, cabe recordar la actividad de Por-
tavoz en Comisiones de Investigación de alto relieve
mediático como Gescartera o la de los atentados del
11-M. Ha sido Portavoz de Fomento y ha protagoniza-
do todos los debates con la Ministra Magdalena Álva-
rez sobre el déficit de infraestructuras en Cataluña.
Desde el año 2001 lleva los temas de Seguridad Vial en
el Congreso. Impulsó la primera Subcomisión creada
en la legislatura 2000-2004 y ha impulsado y presidido
la primera Comisión en la legislatura 2004-2008, que
ahora ha concluido. Ha sido Ponente en la Ley del Per-
miso por Puntos, en la reciente reforma del Código
Penal y en la Ley de Seguridad Vial aprobada en la
anterior legislatura. Uno de sus principales retos es
conseguir una mejora de las carreteras, de su señali-
zación y aumentar las medidas de prevención y la edu-
cación vial. 

¿Lleva Ud. o su grupo en su programa para las próxi-
mas elecciones alguna medida sobre este particular? 

Nosotros pedimos que se cumpla el mandato del Con-
greso de los Diputados, que fue aprobado por unanimi-
dad. La Proposición no de Ley inicial fue presentada
únicamente por CiU y se aprobó finalmente con una
enmienda del Grupo Socialista. Debemos exigir al

Jordi Jané,
Presidente de la

Comisión de Seguridad

Vial del Congreso de los

Diputados

N
scut a l’Arboç del Penedès (Tarragona) el
26 de novembre de 1963. Casat i amb dos
fills. És el cao de llista de CiU a la provín-
cia de Tarragona per a les pròximes elec-
cions del dia 9 de març. Professor de Dret

Constitucional i Màster en Dret Comparat. Com a dipu-
tat, cal recordar l’activitat de Portaveu en Comissions
d’Investigació d’alt relleu mediàtic com Gescartera o
la dels atemptats de l’11-M. Ha estat Portaveu de
Foment i ha protagonitzat tots els debats amb la
ministra Magdalena Álvarez sobre el dèficit d’infras-
tructures a Catalunya. Des de l’any 2001 porta els
temes de Seguretat Vial al Congrés. Va impulsar la pri-
mera subcomissió creada en la legislatura 2000-2004 i
ha impulsat i presidit la primera comissió en la legis-
latura 2004-2008, que ara ha finalitzat. Ha estat
ponent en la Llei del Permís per Punts, en la recent
reforma del Codi Penal i en la Llei de seguretat vial
aprovada en l’anterior legislatura. Un dels seus princi-
pals reptes és aconseguir una millora de les carrete-
res, de la seva senyalització i augmentar les mesures
de prevenció i l’educació vial.

¿Porta vostè o el seu grup en el seu programa per a
les pròximes eleccions alguna mesura sobre aquest
particular?

Nosaltres hem demanat que es compleixi el mandat
del Congrés des Diputats, que va ser aprovat per una-
nimitat. La Proposició no de Llei inicial va ser presen-
tada únicament per CiU i es va aprovar finalment amb
una esmena del Grup Socialista. Hem d’exigir al
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Gobierno que cumpla lo acordado y que presente las
conclusiones sobre esa regulación específica de la
actividad del transporte mediante grúas de auxilio en
carreteras. Esta regulación es necesaria como garantía
de un mejor servicio y debe regularse esta modalidad
de transporte. 

“Es un sector muy importante y el servicio
que presta merece toda nuestra atención”

¿Considera Ud. que el sector del auxilio en carrete-
ra debe estar regulado junto con el resto de subsec-
tores de transporte de mercancías por carretera por
el Ministerio de Fomento o es partidario de su total
regulación por el Ministerio del Interior?

En toda Europa, cada vez más, todos los temas relati-
vos a la Seguridad Vial se centran más en las infraes-
tructuras, las carreteras y los Ministerios de Fomento.
Aquí debemos también regularlo, en el ámbito del
transporte de mercancías y dentro de las competen-
cias de Fomento. El Ministerio del Interior debe cir-
cunscribirse más a los temas relativos a la vigilancia y
a las sanciones. 

¿Qué opinión le merece el reconocimiento de este
subsector por las legislaciones autonómicas, como la
reciente Ley de Transportes de Canarias?

Es positivo el pleno respeto al
ámbito competencial autonó-
mico y ésta será, sin ninguna
duda, la legislación que aca-
bará realizando el necesario
reconocimiento de esta acti-
vidad y de este subsector. 

Bajo su punto de vista,
¿qué precisa la sociedad de
este sector, que ahora no
recibe? ¿Considera que el
sector presta un servicio
de calidad a la sociedad?

Govern que compleixi el que està acordat i presenti
les conclusions sobre aquesta regulació específica de
l’activitat del transport mitjançant grues d’auxili a les
carreteres. Aquesta regulació és necessària com a
garantia d’un millor servei i ha de regular-se aquesta
modalitat de transport. 

“És un sector molt important i el servei
que dóna mereix tota la nostra atenció”

¿Considera vostè que el sector d’auxili en carretera
ha d’estar regulat juntament amb la resta de sub-
sectors de transport de mercaderies per carretera
pel Ministeri de Foment o és partidari de la seva
total regulació pel Ministeri de l’Interior?

A tota Europa, cada vegada més, tots els temes rela-
tius a la Seguretat Vial se centren més en les infras-
tructures, les carreteres i els ministeri de Foment.
Aquí hem de regular-ho també, en l’àmbit del trans-
port de mercaderies i dins de les competències de
Foment. El Ministeri de l’Interior s’ha de circumscriu-
re més als temes relatius a la vigilància i a les san-
cions.

¿Quina opinió li mereix el reconeixement d’aquest
subsector per les legislacions autonòmiques, com la
recent Llei de Transport de Canàries?

És positiu el ple respecte a
l’àmbit competencial auto-
nòmic y aquesta serà, sens
dubte, la legislació que aca-
barà fent el necessari reco-
neixement d’aquesta activi-
tat i d’aquest subsector.

Sota el seu punt de vista,
¿què precisa la societat
d’aquest sector, que ara no
rep? ¿Considera que el sec-
tor dóna un servei de qua-

litat a la societat?

“Debemos exigir al Gobierno que
cumpla lo acordado y que presente las

conclusiones sobre esa regulación
específica de la actividad del

transporte mediante grúas de auxilio
en carreteras”

“Hem d’exigir al Govern que
compleixi el que està acordat i
presenti les conclusions sobre
aquesta regulació específica de
l’activitat del transport mitjançant
grues d’auxili a les carreteres”

Jordi Jané en su despacho en el Congreso de los Diputados.
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Es un sector muy importante y el servicio que presta
merece toda nuestra atención. En el Congreso de los
Diputados, tras diversas comparecencias, considerára-
mos que deberían establecerse mecanismos de colabo-
ración, de acuerdo con los protocolos de actuación de
los servicios 112 de las Comunidades Autónomas con la
finalidad de establecer mejores plataformas tecnoló-
gicas para la prestación rápida de estos servicios. 

“El sector debe tener una regulación
específica y la misma debe intentar
canalizar el máximo consenso y primar los
factores de seguridad vial y de buena
prestación del servicio”

¿Es Ud. partidario de la reforma del Reglamento
General de Vehículos a fin de reconocer las especi-
ficidades de este tipo de vehículos de auxilio y res-
cate en carretera?

Sí. Las futuras reglamentarias deben comprender
todas estas especificidades en un ámbito de gran
importancia para la atención rápida tras un accidente
como éste. 

¿Qué medidas considera adecuadas para que las
Compañías de Asistencia en Carretera (asegurado-
ras) practiquen una intermediación transparente en
este tipo de servicios? ¿Y para que su papel incida
en la mejora de la seguridad vial?

És un sector molt important i el servei que dóna
mereix tota la nostra atenció. Al Congrés dels Dipu-
tats, després de diverses compareixences, vam consi-
derar que haurien d’establir-se mecanismes de
col·laboració, d’acord amb els protocols d’actuació
del serveis 112 de les CCAA amb la finalitat d’establir
millors plataformes tecnològiques per a la prestació
ràpida d’aquests serveis.

“El sector ha de tenir una regulació
específica i la mateixa ha d’intentar
canalitzar el màxim consens i destacar els
factors de seguretat vial i de bona
prestació del servei”

Vostè és partidari de la reforma del Reglament
General de Vehicles per tal de reconèixer les espe-
cificitats d’aquest tipus de vehicles d’auxili i ajuda
en carretera?

Sí. Les futures reglamentàries han de comprendre
totes les especificitats en un àmbit de gran importàn-
cia per a l’atenció ràpida després d’un accident com
aquest.

¿Quines mesures considera adequades perquè les
Companyies d’Assistència en Carretera (assegurado-
res) practiquen una intermediació transparent en
aquest tipus de serveis? I perquè el seu paper inci-
deixi en la millora de la seguretat vial?
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Todas las compañías deben cumplir su papel en este
ámbito y todas deben actuar en clave de seguridad
vial. En el Congreso de los Diputados se concluyó la
necesidad de definir un sistema de auditoría y control
de calidad de los servicios de emergencia en todos los
ámbitos. Debemos mejorar también todos los protoco-
los que se aplican y reforzar los programas de preven-
ción de accidentes de tráfico, en particular aquellos
que pueden ser diseñados mediante los nuevos meca-
nismos de tecnologías de la información, como el pro-
yecto europeo e-Call que permite instalar en los vehí-
culos sistemas automáticos de llamadas cuando el
vehículo sufre un accidente. A dicho efecto será
imprescindible que las operadoras de telefonía móvil
garanticen la universalidad de la cobertura y eliminen
las zonas ciegas. Y, asimismo, que se sustente el ser-
vicio e-Call sobre centros de intermediación bien defi-
nidos operativa y funcionalmente para garantizar la
traslación inmediata hacia 112 de las auténticas lla-
madas de emergencia.

¿Es usted partidario de una regulación específica
para el sector del auxilio en carretera en el nuevo
Anteproyecto de Ley del Contrato de Transportes, a
semejanza de la que tienen otros sectores dedica-
dos al gran público, como por ejemplo, los de las
mudanzas?

El sector debe tener una regulación específica y la
misma debe intentar canalizar el máximo consenso y
primar los factores de seguridad vial y de buena pres-
tación del servicio. 

Totes les companyies han de complir el seu paper en
aquest àmbit i tots han d’actuar en clau de seguretat
vial. Al Congrés dels Diputats es va concloure la
necessitat de definir un sistema d’auditoria i control
de qualitat dels serveis d’emergència en tots els
àmbits. Hem de millorar també tots els protocols que
s’apliquen i reforçar els programes de prevenció
d’accidents de trànsit, en particular aquells que
poden ser dissenyats mitjançant els nous mecanismes
de tecnologies de la informació, com el projecte
europeu e-Call que permet instal·lar en els vehicles
sistemes automàtics de trucades quan el vehicle
pateix un accident. A tal efecte, serà imprescindible
que les operadores de telefonia mòbil garanteixin la
universalitat de la cobertura i eliminin les zones
cegues. I, així mateix, que es basi el servei e-Call
sobre centres d’intermediació ben definits operativa
i funcionalment per garantir las translació immedia-
ta cap al 112 de les autèntiques trucades d’emergèn-
cia.

¿Vostès és partidari d’una regulació específica
per al sector de l’auxili en carretera en el nou
Avantprojecte de la Llei de Contractes de Trans-
port, similar al que tenen altres sectors dedicats
al gran públic, com per exemple, els de les
mudances?

El sector ha de tenir una regulació específica i la
mateixa ha d’intentar canalitzar el màxim consens i
destacar els factors de seguretat vial i de bona pres-
tació del servei.

Jordi Jané posa en
una sala del Congreso
de los Diputados, en
cuya pared cuelga un

cuadro con una
imagen antigua del

emblemático edificio.
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S
ergi Plá ingresó como Inspector en el Cuerpo
Nacional de Policía el año 1980, siendo destina-
do a Barcelona y desempeñando funciones en la
Sección de Estupefacientes, en la Sección de
Radiopatrullas y en el diseño y ejecución de la

seguridad de los Juegos Olímpicos en Barcelona. En 1996,
siendo Inspector Jefe en el CNP, entró a formar parte del
cuerpo de Mossos d’Esquadra en la categoría de Inspec-
tor. En el año 2001 ascendió a Intendente y en febrero de
2005 fue nombrado jefe de la División de Tráfico.

¿Cuáles son las principales características de esta
zona, en cuanto a extensión, relieve, tipo de vehí-
culos que circulan, etc.?
Catalunya tiene una superficie de 32.106,54 Km?, una
población de 7.134.697 (año 2006) y dispone de una
red viaria pública de 12.142 Km.
El 89,3 % de la red viaria de Catalunya son carreteras
de calzada única y el 5,4 % son autopistas de peaje.
El parque de vehículos en Catalunya se situaba en el
año 2005 en 4.918.521, de los cuales, un 64,7 % eran
turismos y un 15,2 % eran camiones y furgonetas. 
Las motocicletas presentan un peso importante con un
9,9 % del total de vehículos de Catalunya.
La motorización en Catalunya es de 703 vehículos por
cada 1000 habitantes, siendo Girona la demarcación
que presenta una motorización superior con 867 vehí-
culos por 1000 habitantes.

¿Qué accidentes o incidentes son los que se repiten
con mayor frecuencia y cuáles son sus causas?

V
aig ingressar com a Inspector en el Cos
Nacional de Policia l’any 1980, estant des-
tinat a Barcelona i desenvolupant funcions
a la Secció d’Estupefaents, a la Secció de
Radiopatrulles i en el disseny i execució de

la seguretat dels Jocs Olímpics de Barcelona. En
1996, sent Inspector en Cap al CNP, vaig ingressar al
Cos de Mossos d’Esquadra en la categoria d’Inspector.
L’any 2001 vaig promocionar a Intendent i el febrer de
2005 vaig ser nomenat cap de la Divisió de Trànsit.

¿Quines són les principals característiques d’aques-
ta zona, en quan a extensió, relleu, tipus de vehi-
cles que hi circulen, etc.?
Catalunya te una superfície de 32.106,54 qm?, una
població de 7.134.697 habitants (any 2006) i disposa
d’una xarxa viària pública de 12.142 qm.
El 89,3 % de la xarxa viària de Catalunya són carreteres
de calçada única i el 5,4 % són autopistes de peatge.
El parc de vehicles a Catalunya se situava l’any 2005
en 4.918.521, dels quals, un 64,7 % eren turismes i un
15,2 % eren camions i furgonetes. 
Las motocicletes presenten un pes important amb un
9,9 % del total de vehicles de Catalunya.
La motorització a Catalunya és de 703 vehicles por
cada 1000 habitants, sent Girona la demarcació que
presenta una motorització superior, amb 867 vehicles
por 1000 habitants.

¿Quins accidents o incidents són els que es repeteixen
amb més freqüència i quines són les seves causes?

Sergi Pla,
jefe de la División de Tráfico de

los Mossos d’Esquadra

“La juventud y motivación de

los mossos de tráfico nos

permite ser una de las policías

de tráfico punteras en Europa”
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El número de víc-
timas mortales a
30 días en Cata-
lunya durante el
año 2006 fue de
569, lo que signi-
fica un 11,2 % de
reducción sobre
los datos del año
2005.
Analizando los
datos de manera
segregada entre
ámbitos, en zona
interurbana se
observa una
reducción del
número de muertos en un 42.5%, en el período 2000 -
2006 mientras que en zona urbana la reducción ha sido
del 15,6% en el mismo período.
La tipología de los accidentes con víctimas en vía inte-
rurbana sitúa las colisiones en primer lugar, con un
53,3 % de los casos, seguidas de las salidas de vía en
un 34,3 %.
Si analizamos los factores concurrentes en los acciden-
tes en zona interurbana, la infracción a una norma, en
el 20,4 % de los casos, es el principal factor de concu-
rrencia, seguida de la distracción en un 11.7 %.

“El nivel de prestación del servicio en
Catalunya es muy alto, pero, como todo en
esta vida, también es mejorable”

¿Qué importancia concede a las empresas de auxilio
en carretera en lo referente a seguridad vial, rapi-
dez de intervención y calidad de servicios?
El sistema de la asistencia en carretera ha dejado de
ser una simple relación entre aseguradora, cliente y
empresa de asistencia para convertirse en una pieza
básica en los dos ejes que componen el tráfico: la
accidentalidad y la movilidad.
La rápida intervención de las grúas en los accidentes y
averías permite, por un lado, impedir segundas victi-
mizaciones o accidentes derivados de un vehículo
parado en el arcén u ocupando la vía y, por otro, per-
mite reducir de forma importante la afectación del
incidente en la movilidad del resto de conductores. El
nivel de prestación del servicio en Catalunya es muy
alto, pero, como todo en esta vida, también es mejo-
rable. Por eso el Servei Català de Trànsit ha firmado
un convenio para optimizar el tiempo de respuesta de
las grúas de gran tonelaje en el entorno metropolita-
no de Barcelona que está dando buen resultado. La

El nombre de
morts a 30 dies a
Catalunya durant
l’any 2006 ha
estat de 569, el
que significa un
11,2 % de reduc-
ció sobre les
dades de 2005.
Analitzant les
dades de manera
segregada entre
àmbits, en zona
interurbana s’ob-
serva una reduc-
ció del nombre
de víctimes mor-

tals en un 42,5%, entre el 2000 i el 2006 mentre que
en zona urbana la reducció és del 15,6% en el mateix
període.
La tipologia dels accidents amb víctimes en via inte-
rurbana situa les col·lisions en primer lloc, amb un
53,3 % dels casos, seguides de les sortides de via en un
34,3 %.
Si analitzem els factors concurrents en els accidentes
en zona interurbana, la infracció a la norma, en el
20,4 % de els casos, és el principal factor de concu-
rrència, seguida de la distracció amb un 11.7 %.

“El nivell de prestació del servei a
Catalunya és molt alto, però, com tot en
aquesta vida, també és millorable”

¿Quina importància concedeix a les empreses d’au-
xili en carretera en allò referent a seguretat viària,
rapidesa d’intervenció i qualitat de serveis?
El sistema de l’assistència en carretera ha deixat de
ser una simple relació entre asseguradora, client i
empresa d’assistència per convertir-se en una peça
bàsica en els dos eixos que constitueixen el trànsit:
l’accidentalitat i la mobilitat.
La ràpida intervenció de les gúes en els accidents i
avaries permet, d’una banda, impedir segones victi-
mitzacions o accidents derivats de un vehicle aturat al
voral o ocupant la via i, per una altra, permet reduir
de forma important l’afectació de l’incident en la
mobilitat de la resta de conductors. El nivell de pres-
tació del servei a Catalunya és molt alto, però, com
tot en aquesta vida, també és millorable. Per això el
Servei Català de Trànsit ha signat un conveni per opti-
mitzar el temps de resposta de les gúes de gran tonat-
ge a l’entorn metropolità de Barcelona que està
donant bon resultat. L’experiència cal estendre-la

Rafael Marino junto a Sergi Pla.



EE ssss pppp eeee cccc iiii aaaa llll C a t a l u ñ aC a t a l u ñ a

i n fo A NEA C � Inv ierno 2008 25

experiencia hay que extenderla paulatinamente al
resto del territorio y para todo tipo de vehículos.

“Sólo pediría que los diferentes
operadores incorporaran la seguridad vial
como valor añadido a su empresa,
atendiendo a que sus trabajadores viven en
la carretera”

¿Qué grado de profesionalidad daría a las empresas
de este sector?
Tradicionalmente el grado de profesionalidad ha sido
muy alto, pero la gran demanda originada por el
aumento del parque móvil y de la movilidad ha provo-
cado la incorporación al sector de una gran cantidad
de conductores y operadores de grúa sin la suficiente
formación. Afortunadamente, tengo constancia del
gran esfuerzo que están realizando las asociaciones y
federaciones en este sentido. Sólo pediría que los
diferentes operadores incorporaran la seguridad vial
como valor añadido a su empresa, atendiendo a que
sus trabajadores viven en la carretera.

Sobre la priorización de las grúas:“No se
debe confundir la rapidez con la urgencia”

¿Considera que los vehículos dedicados al auxilio y
rescate en carretera deberían ser considerados
como prioritarios, con el fin de llegar antes al lugar
de los siniestros y de esta forma evitar en lo posible
los accidentes
provocados por
otros accidentes?
No se debe con-
fundir la rapidez
con la urgencia. Es
necesario que las
grúas acudan con
la suficiente rapi-
dez al lugar del
incidente para
poder desocupar la
vía, pero eso no
supone urgencia.
Los operadores
que deben acudir
con urgencia –poli-
cía, ambulancias y
bomberos- ya
están dotados con
esos dispositivos
por ese motivo. No
es el mismo caso

paulatinament a la resta del territori i per a tot tipus
de vehicles.

“Només demanaria que els diferents
operadors incorporessin la seguretat viària
como a valor afegit a la seva empresa,
atenent a que els seus treballadors viuen en
la carretera”

¿Quin grau de professionalitat donaríeu a les empre-
ses d’aquest sector?
Tradicionalment el grau de professionalitat ha estat
molt alt, però la gran demanda originada per l’aug-
ment del parc mòbil i de la mobilitat ha provocat la
incorporació al sector d’una gran quantitat de conduc-
tors i operadors de grua sense la suficient formació.
Afortunadament, tinc constància del gran esforç que
estan fent les associacions i federacions en aquest
sentit. Només demanaria que els diferents operadors
incorporessin la seguretat viària como a valor afegit a
la seva empresa, atenent a que els seus treballadors
viuen en la carretera.

Sobre la priorització de les grues:“No s’ha
de confondre la rapidesa amb la urgència”

¿Considera que els vehicles dedicats a l’auxili i res-
cat en carretera haurien de ser considerats como a
prioritaris, a fi d’arribar abans al lloc del sinistre i
d’aquesta forma evitar en lo possible els accidentes

provocats per d’al-
tres accidents?
No s’ha de confon-
dre la rapidesa amb
la urgència. És
necessari que les
gúes acudeixin amb
la suficient rapide-
sa al lloc de l’inci-
dent per poder des-
ocupar la via, però
això no suposa
urgència. Els opera-
dores que han d’a-
cudir amb urgència
–policia, ambulàn-
cies i bombers- ja
estan dotats amb
aquests dispositius
por aquest motiu.
No és el mateix cas
que el de les gúes,
perquè no perilla laSergi Pla en las instalaciones provisionales de la División de Tráfico.
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que el de las grúas, ya que no peligra la vida de ningu-
na persona y es la policía quien ordena el lugar del inci-
dente para evitar posibles afectaciones posteriores.

Sobre el color único:“Pienso que 
eso no es necesario, ya que la grúa se
diferencia del resto por su misma
configuración como vehículo”

¿Considera que los vehículos dedicados a esta fun-
ción deberían tener un color específico que les
identificara del resto?
Pienso que eso no es necesario, ya que la grúa se dife-
rencia del resto por su misma configuración como
vehículo.

¿Qué opina de ANEAC y FENEAC y la gestión que sus
responsables vienen realizando en beneficio del
usuario y de su sector?
Realizan una función imprescindible en el contexto del
gran número de empresas y autónomos que se dedican
a la prestación de este servicio. Es necesario aglutinar
al mayor número posible de operadores para solucionar
los problemas que surgen, para hacer su función de
interlocución con la Administración y las aseguradoras
y, lo que es muy importante, para organizar la forma-
ción de los empresarios y trabajadores del sector. Es
imprescindible homogeneizar lo más posible el nivel de
servicio que se da a los usuarios en todo el territorio. 

“Es imprescindible homogeneizar 
lo más posible el nivel de servicio que se da
a los usuarios en todo el territorio”

Nuevamente dentro de su actividad al frente de la
Institución que dirige, ¿en qué lugar se situarían en
cuanto a seguridad vial, actuación, competencias,
etc., con respecto a otras comunidades españolas?
La División de Tráfico de Mossos d’Esquadra no se limi-
ta en su actuación y relaciones a su ámbito territorial,
sino que estamos en contacto con otros cuerpos poli-
ciales con responsabilidad en tráfico del resto del
Estado y de otros países europeos. Por ejemplo, esta-
mos integrados en el proyecto DRUID de la organiza-
ción TISPOL -Policías de Tráfico europeas- para deter-
minar el test ideal de uso policial para detectar el
consumo de drogas en conductores. Uno de nuestros
principales objetivos es la innovación y la creatividad,
para adaptar procedimientos, aparatos y técnicas a la
reducción de la accidentalidad y al favorecimiento de
la movilidad. La juventud y motivación de los mossos
de tráfico nos permite ser una de las policías de tráfi-
co punteras en Europa.

vida de cap persona i ja la policia ordena el lloc de
l’incident per evitar possibles afectacions poste-
riors.

Sobre el color únic:“Penso que això 
no és necessari, ja que la gúa es diferencia
de la resta per la seva pròpia configuració
como a vehicle”

¿Considera que els vehicles dedicats a aquesta fun-
ció haurien de tenir un color específic que els iden-
tifiqués de la resta?
Penso que això no és necessari, ja que la gúa es dife-
rencia de la resta per la seva pròpia configuració como
a vehicle.

¿Què opina de ANEAC i FENEAC i la gestió que els
seus responsables venen fent en benefici de l’usua-
ri i del seu sector?
Realitzen una funció imprescindible en el context del
gran nombre d’empreses i autònoms que es dediquen
a la prestació d’aquest servei. És necessari aglutinar
el major nombre possible d’operadors per solucionar
els problemes que sorgeixen, per fer la seva funció
d’interlocució amb l’Administració i les asseguradores
i, el que és molt important, per organitzar la formació
dels empresaris i treballadors del sector. És imprescin-
dible homogeneïtzar el més possible el nivell de servei
que es dona als usuaris en tot el territori. 

“És imprescindible homogeneïtzar 
el més possible el nivell de servei que es
dona als usuaris en tot el territori” 

Novament dins de la seva activitat al front de la Ins-
titució que dirigeix, ¿a quin lloc es situarien en quan
a seguretat vial, actuació, competències, etc., res-
pecte d’altres comunitats espanyoles?
La Divisió de Trànsit de Mossos d’Esquadra no es limi-
ta en la seva actuació i relacions al seu àmbit terri-
torial, sinó que estem en contacte amb d’altres cos-
sos policials amb responsabilitats en trànsit de la
resta de l’Estat i d’altres països europeus. Per exem-
ple, estem integrats en el projecte DRUID de l’orga-
nització TISPOL -Policies de Trànsit europees- per
determinar el test ideal d’ús policial per detectar el
consum de drogues en conductors. Un dels nostres
principals objectius és la innovació i la creativitat,
per adaptar procediments, aparells i tècniques a la
reducció de l’accidentalitat i al afavoriment de la
mobilitat. La joventut i motivació dels mossos de
trànsit ens permet ser una de les policies de trànsit
punteres a Europa.
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“La lucha
contra las
colisiones 
de tráfico no
acaba nunca”

Para terminar, ¿ha incidido
positivamente en Cataluña
la implantación del carné
por puntos y qué cifras de
víctimas, fallecidos y heri-
dos manejan?
La modificación de la Ley de
seguridad vial que imple-
mentaba el permiso por pun-
tos se produjo a mediados
del año 2006. Durante ese
mismo año se produjo una
reducción de las víctimas
mortales de un 11,2%. Respecto al año 2007, las cifras
no son todavía oficiales, ya que se encuentran en pro-
ceso de elaboración. En todo caso los datos provisio-
nales en víctimas mortales a 24 horas, apuntan a una
reducción de un 7% aproximadamente de éstas.
Esta cifra marca una tendencia a la reducción de la
mortalidad y, en definitiva, es un dato que refuerza el
hecho de la progresiva consolidación de la medida y
de su eficacia. Además, en un corto espacio de tiem-
po podremos sumar la influencia de la reciente refor-
ma del Código Penal, que ha venido a complementar
el permiso por puntos.
Pero debemos tener en cuenta que cada año es más
difícil reducir el número de víctimas que ya de por si
es afortunadamente menor. Los países del note de
Europa que nos aventajan en la reducción de las vícti-
mas de colisiones de tráfico están viendo actualmente
como esas cifras se vuelven a incrementar.
Esto deja muy claro que la lucha contra las colisiones
de tráfico no acaba nunca y que hay un límite de víc-
timas derivadas de ellas que no corresponde por razón
de nuestra forma de vida, el parque de vehículos, el
número de kilómetros de la red viaria y el aumento
continuo de la movilidad. Afortunadamente estamos
motivados para luchar contra todo eso y esta guerra
no la vamos a perder.

“La lluita contra
les col·lisions
de trànsit no
acaba mai”

Per acabar, ¿ha incidit
positivament a Catalunya
la implantació del permís
per punts i quines xifres
de víctimes, morts i ferit
maneguen?
La modificació de la Llei de
Seguretat Viària que imple-
mentava el permís por punts
es va produir a mitjans de
l’any 2006. Durant aquest
mateix any es va aconseguir
una reducció de les víctimes

mortals en un 11,2%. Respecto a l’any 2007 , les xifres
no són encara oficials, doncs es troben en procés d’e-
laboració. En tot cas, les dades provisionals en vícti-
mes mortals a 24 hores, apunten a una reducció d’un
7% aproximadament d’aquestes.
Aquesta xifra marca una tendència a la reducció de la
mortalitat i, en definitiva, és una dada que reforça el
fet de la progressiva consolidació de la mesura i de la
seva eficàcia. A més, en un curt espai de temps
podrem sumar la influència de la recent reforma del
Codi Penal, que ha vingut a complementar la reforma
del permís per punts.
Però hem tenir en compte que cada any és més difí-
cil reduir el nombre de víctimes que ja de per si és
afortunadament menor. Els països del nord d’Europa
que ens avantatgen en la reducció de les víctimes de
col·lisions de trànsit estan veient actualment como
aquestes xifres es tornen a incrementar.
Això deixa molt clar que la lluita contra les
col·lisions de trànsit no acaba mai i que hi ha un límit
de víctimes derivades d’aquestes que ens correspon
per raó de la nostra forma de vida, el parc de vehi-
cles, el nombre de quilòmetres de la xarxa viaria i el
augment continu de la mobilitat. Afortunadament
estem motivats per lluitar contra tot això i aquesta
guerra no la perdrem.
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C
asi el 90% de los gruístas, más de 20.000,
está formado por trabajadores autónomos
y empresas familiares. Desde hace tiem-
po, la CTAC-UGT está abanderando las rei-
vindicaciones de este sector. ¿Cuáles son

sus principales demandas?
—Desde la Confederación, son varias las líneas de tra-
bajo abiertas con el colectivo, desde el punto de vista
de Autónomos, se ha incorporado las dificultades del
colectivo y sus diferentes realidades en las demandas
conjuntas que se trasladaron al Ministerio de Trabajo
en el proceso de elaboración del LETA (Estatuto del
Trabajo Autónomo), quedando por tanto, cubiertas
facetas como la mejora de las prestaciones, acceso a
la formación, prevención de riesgos laborales, etc.

P
rop del 90% dels gruistes, més de 20.000,
són treballadors autònoms i empreses
familiars. Des de fa temps, la CTAC-UGT de
Catalunya lidera les reivindicacions d’a-
quest sector. Quines són les seves princi-

pals exigències?
—Des de la Confederació són diverses les línies de tre-
ball obertes amb el col·lectiu, des del punt de vista
dels autònoms. S’han incorporat les dificultats del
col·lectiu i les seves diferents realitats en les deman-
des conjuntes que es varen traslladar al Ministeri de
Treball en el procés d’elaboració del LETA (Estatut del
Treball Autònom), i d’aquesta manera queden cober-
tes la millora de les prestacions, l’accés a la formació,
la prevenció de riscos laborals, etc.

Reunión con Josep M. Àlvarez y Suárez,
Secretario General UGT de Catalunya

SSaallvvaaddoorr  DDuuaarrttee,,  PPrreessiiddeennttee  ddee  llaa  CCoonnffeeddeerraacciióónn  ddee  TTrraabbaajjaaddoorreess

AAuuttóónnoommooss  ddee  CCaattaalluuññaa  aannaalliizzóó  llaa  aaccttuuaalliiddaadd  ddeell  sseeccttoorr

Durante nuestra visita a Cataluña
fuimos amablemente recibidos
por Josep M. Àlvarez y Suárez,

Secretario General de UGT
Cataluña.Acompañados por Rafael

Merino, Presidente de ANEAC y
FENEAC pudimos conversar largo
y tendido sobre diferentes temas
de gran interés para el sector. Por

su parte, Salvador Duarte,
presidente de la Confederación de

Trabajadores Autónomos de
Catalunya, también tuvo la
amabilidad de responder a

nuestras preguntas.
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En otro sentido amplio y como parte fundamental, se ha
trabajado en todo a lo que regulación de la profesión se
refiere. Intentando por un lado dignificarla así como pro-
fesionalizarla. En lo que se refiere a la profesionalización,
se ha trabajado en el ámbito sobre todo de las compente-
cias necesarias para el correcto desarrollo de la actividad
y mejorar en aquellos aspectos, que si bien, no son estric-
tamente necesarios para el cumplimiento de la misma,
redunda en la percepción que la sociedad tiene del colec-
tivo. Estamos hablando de habilidades relacionadas en
general con la Atención al Cliente, uso de nuevas tecnolo-
gías, idiomas, etc. Por tanto, estamos ante la definición de
un conjunto de conocimientos que complementarían las
capacidades del profesional en asistencia en carretera.

La regulación de tres aspectos del sector son las
principales preocupaciones de los autónomos del
sector de Auxilio y Rescate. A saber: el Estatuto del
Trabajador Autónomo, el gas-oil profesional y la
regulación de las subcontratas. ¿Cuál es la visión de
la CTAC-UGT sobre el particular?
—Efectivamente, estamos ante aspectos de vital
importancia en el día a día del autónomo gruista. En
este sentido, es manifiestamente conocida, la escasa o
nula protección que el autónomo tiene frente a las
grandes compañías aseguradoras, y que desde la CTAC-
UGT, algunas veces, incluso públicamente hemos
tachado de Cuasi-esclavitud. En este sentido parte de
esta problemática ha sido recogida en el LETA, en el
ámbito de autónomos dependientes, con la consecuen-
te mejora en las herramientas de las que dispondrán a
la hora de relacionarse con sus empresas principales. 
Es intención por otra parte una vez esté aprobado el
reglamento del Trade (previsto para marzo del 2008),
comenzar la negociación de los llamados acuerdos de
interés profesional, siendo estos, la base, para conse-

En un altre sentit ampli, i com a part fonamental, s’ha
treballat en tot allò que es refereix a la regulació de
la professió, intentant dignificar-la i professionalitzar-
la. Quant a la professionalització, s’ha treballat en
l’àmbit sobretot de les competències necessàries per
al correcte desenvolupament de l’activitat i per millo-
rar en aquells aspectes que, si bé no són estrictament
necessaris per al seu compliment, redunden en la per-
cepció que la societat té del col·lectiu. Estem parlant
d’habilitats relacionades en general amb l’atenció al
client, l’ús de les noves tecnologies, idiomes, etc. Per
tant, estem davant la definició d’un conjunt de conei-
xements que completarien les capacitats del profes-
sional en assistència en carretera.

La regulació de tres aspectes del sector són les prin-
cipals preocupacions dels autònoms del sector d’au-
xili i rescat: l’Estatut del Treballador Autònom, el
gasoil professional i la regulació de les empreses
subcontractades. Quina és la visió de la CTAC-UGT
de Catalunya sobre aquest tema?
—Efectivament, estem davant d’aspectes molt impor-
tants en el dia a dia de l’autònom gruista. En aquest
sentit, és manifestament coneguda l’escassa o nul·la
protecció que l’autònom té davant les grans compan-
yies asseguradores, i que des de la CTAC-UGT de Cata-
lunya, algunes vegades, fins i tot públicament, hem
titllat de quasi-esclavitud. Part d’aquesta problemàti-
ca ha estat recollida en el LETA, en l’àmbit d’autò-
noms dependents, amb la conseqüent millora en les
eines de què disposaran a l’hora de relacionar-se amb
les seves empreses principals. 
D’altra banda, un cop aprovat el reglament del Trade
(previst per al març de 2008), tenim la intenció d’ini-
ciar la negociació dels anomenats acords d’interès
professional, essent aquests la base per aconseguir

“Estamos ante la
definición de un

conjunto de
conocimientos

que
complementarían

las capacidades
del profesional 

en asistencia en
carretera”

“Estem davant la
definició d’un
conjunt de
coneixements
que
completarien les
capacitats del
professional en
assistència en
carretera”

Nuestro presidente Josep M. Àlvarez y Suárez.
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guir otras mejoras propuestas por el colectivo. Cabe
destacar que algunas de las medidas que incluso esta-
mos planteando presentar hacen referencia a partidas
compensatorias por el precio del gasóleo.  Como ya es
bien conocido, la histórica reivindicación del gasóleo
profesional, está marcada por la falta de entendi-
miento y además muy vinculada al tamaño de las
estructuras profesionales que lo negocian. Por tanto,
la estrategia a seguir desde CTAC-UGT, irán sobre todo
dirigidas a la incorporación de medidas compensato-
rias en los acuerdos de interés profesional.

“La prevención de los riesgos
laborales es uno de los mayores
retos que cualquier organización de
carácter sindical o empresarial tiene
que afrontar en el día a día”

Existe importante documentación que recoge una
situación de gran preocupación. Datos según los cua-
les mueren más trabajadores en la carretera que en la
construcción, la pesca y la minería juntas e incluye
una denuncia de CC.OO. y UGT en el sentido de que
el exceso de horas de conducción en los conductores
profesionales provoca estrés y fatiga, causas principa-
les de los más graves accidentes entre los vehículos
pesados. ¿Qué nos puede decir sobre este tema?
—Sin duda, la prevención de los riesgos laborales es
uno de los mayores retos que cualquier organización de
carácter sindical o empresarial tiene que afrontar en el
día a día. Esta lacra social, a pasar de los esfuerzos y
realizados por parte de todos los sujetos implicados en
las tareas preventivas (Administración, Trabajadores y
Empresarios), continua golpeando al sector de asisten-
cia en carretera en particular y al transporte en gene-
ral. Desde CTAC-UGT, estamos trabajando intensamen-
te y de una manera
decidida, en aquello que
para nosotros es fundamen-
tal, “la concienciación” y la
“acción preventiva”. En este
sentido, estamos en la fase
final de elaboración de un
interactivo de prevención de
riesgos laborales que englo-
ba entre otros el sector del
transporte. Así mismo,
desde CTAC, se colabora en
varios ámbitos con el Depar-
tamento de prevención de

altres millores proposades pel col·lectiu. Hem de des-
tacar que algunes de les mesures que ens estem plan-
tejant proposar fan referència a partides compensatò-
ries pel preu del gasoil. Com és ben coneguda, la
històrica reivindicació del gasoil professional està
marcada per la manca d’enteniment i, a més, molt
vinculada a la mida de les estructures professionals
que el negocien. Per tant, l’estratègia que la CTAC-
UGT de Catalunya anirà sobretot adreçada a la incor-
poració de mesures compensatòries en els acords d’in-
terès professional.

“La prevenció de riscos laborals és
un dels reptes més importants que
qualsevol organització de caràcter
sindical o empresarial ha d’afrontar
en el seu dia a dia”

Existeix molta documentació que recull una situació
preocupant, les dades demostren que moren més
treballadors a la carretera que a la construcció, la
pesca i la mineria juntes, i inclou una denúncia de
la UGT i de CC.OO. que assegura que l’excés d’ho-
res de conducció en el cas dels conductors profes-
sionals provoca estrès i fatiga, que són les causes
principals dels accidents més greus en els vehicles
pesats. Què ens pot explicar sobre aquest tema?
—Sens dubte, la prevenció de riscos laborals és un
dels reptes més importants que qualsevol organitza-
ció de caràcter sindical o empresarial ha d’afrontar
en el seu dia a dia. Aquesta xacra social, tot i els
esforços realitzats per part de tots els subjectes
implicats en les tasques preventives (Administració,
treballadors i empresaris) continua colpejant el sec-
tor de l’assistència en carretera en particular i el
transport, en general. Des de la CTAC-UGT de Cata-

lunya estem treballant inten-
sament i de manera decidida
en allò que per a nosaltres és
fonamental: la “consciencia-
ció” i “l’acció preventiva”. En
aquest sentit, ens trobem a la
fase final de l’elaboració d’un
interactiu per a la prevenció
de riscos laborals que engloba,
entre altres, el sector del
transport. Així mateix, la
CTAC col·labora en diversos
àmbits amb el Departament
de Prevenció de Riscos Labo-
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riesgos laborales de UGT, así como el  Departament de
Treball de la Generalitat de Catalunya. En este senti-
do, por tanto, cabe el esfuerzo conjunto de toda la
sociedad para hacer llegar en el sentido más amplio e
intenso el mensaje de la prevención.

“UGT  a diferencia de otras
organizaciones, ha mostrado
desde siempre, una especial
sensibilidad con el colectivo de
Autónomos”

En las últimas huelgas del sector, el presidente de
ANEAC, D. Rafael Merino, mostró su aquiescencia a
la intervención de UGT como mediadora entre los
gruístas y UNESPA. ¿Cómo se valoró esta iniciativa?
—Sin duda, UGT  a diferencia de otras organizaciones,
ha mostrado desde siempre, una especial sensibilidad
con el colectivo de Autónomos, cabe recordar que
bien directamente o mediante sus organizaciones vin-
culadas ha sido la principal promotora del Estatuto del
Trabajo Autónomo, así como la búsqueda de solucio-
nes en situaciones de conflicto. Por tanto, su legitimi-
dad en este tipo de acciones esta sobradamente justi-
ficada. Por otro lado, por encima de formas jurídicas
diversas, la UGT siempre ha defendido y defenderá al
Trabajador ante el abuso continuo y reiterado desde
posiciones predominantes.

La FSP ha venido manteniendo un contencioso a
favor de que los policías locales puedan levantar
atestados en plano de igualdad con la Guardia Civil.
¿En qué estado se
encuentra esta
cuestión?
—En principio, esta
es una situación que
tanto por los usos y
costumbres esta
siendo resuelta con
total normalidad y
por tanto, dentro
del ámbito compe-
tencial del munici-
pio, la policía local,
esta procediendo al
levantamiento de
atestados.

rals de la UGT de Catalunya, i amb el Departament de
Treball de la Generalitat. En aquest sentit, per tant,
cal destacar l’esforç conjunt de tota la societat per
fer arribar en el sentit més ampli i intens el missatge
de la prevenció.

“UGT, a diferència d’altres
organitzacions, ha mostrat des de
sempre una especial sensibilitat vers
el col·lectiu de treballadors per
compte propi”

En les darreres vagues del sector, el president d’ANE-
AC, Rafael Merino, va mostrar la seva aquiescència en
la intervenció de la UGT com a mediadora entre els
gruistes i UNESPA. Com es va valorar aquesta iniciativa?
—Sens dubte, la UGT, a diferència d’altres organitza-
cions, ha mostrat des de sempre una especial sensibi-
litat vers el col·lectiu de treballadors per compte
propi. Cal recordar que, directament o mitjançant les
seves organitzacions vinculades, ha estat la principal
promotora de l’Estatut del Treball Autònom, així com
de la cerca de solucions en situacions de conflicte. Per
tant, la seva legitimitat en aquest tipus d’accions està
del tot justificada. Per sobre de les diverses fórmules
jurídiques, la UGT sempre ha defensat i defensarà el
treballador davant del continu i reiterat abús des de
posicionaments predominants. 

La FSP fa temps que manté un contenciós a favor
que els policies locals puguin aixecar atestats en el
mateix pla d’igualtat que la Guàrdia Civil. En quin

estat es troba ara
aquesta qüestió?
—En principi, aques-
ta és una situació
que, pels usos i cos-
tums, s’està reso-
lent amb total nor-
malitat i, per tant,
dins de l’àmbit com-
petencial del muni-
cipi la policia local
està procedint a
l’aixecament d’ates-
tats.
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B
adalona, a tan solo diez kilómetros de Barcelo-
na, es la tercera ciudad de Cataluña y la deci-
monovena de España en número de habitantes.
Multitud de culturas procedentes de todos los
rincones del mundo enriquecen más esta

moderna ciudad, una de las más antiguas de Cataluña. Su
hospitalidad, historia, cultura, gastronomía y por su pues-
to playas, acompañadas de un templado clima mediterrá-
neo, ofrecen al viajero una oferta difícil de rechazar.

Su Alcaldesa, Maite Arqué Ferrer, junto al Concejal del
Área de Urbanismo y del Territorio, Jordi Serra Isern,
ambos naturales de Badalona, abrieron las puertas del
Ayuntamiento a INFOANEAC, concediéndonos esta
amplia entrevista.

QUIÉN ES QUIÉN

Datos personales: Maite Arqué i Ferrer
Nacida en Badalona, el año 1943. Comerciante de pro-
fesión. Procede del movimiento asociativo. Es concejal
desde 1979 en los ámbitos de Servicios Sociales y Perso-
nales, Programas Europeos y Cooperación, Informa-
ción y Relaciones Ciudadanas. Es la primera alcaldesa
de la ciudad, desde 1999. Ha sido diputada delegada del
Área de Servicios Sociales de la Diputación de Barcelo-
na y presidenta de la Entidad Metropolitana del Trans-
porte.

B
adalona que es troba a deu kilòmetres de Barce-
lona, es la tercera ciutat de Catalunya i la dino-
vena d’Espanya en numero de habitants. Multi-
tud de cultures procedents de tots els racons del
mon enriqueixen mes aquesta moderna ciutat,

una de les mes antigues de Catalunya. La seva hospitalitat,
historia, cultura, gastronomia i les seves platges, acompan-
yades per una climatologia mediterrània, ofereixen al viat-
ger una oferta que es fa difícil rebutjar. 

La seva Alcaldessa, Maite Arqué i Ferrer, junt amb el
Regidor  de l’Àrea de Urbanisme i del Territori, Jordi
Serra Isern,  ambdós naturals de Badalona, van obrir
les portes del Ajuntament a INFOANEAC, concedint-
nos aquesta amplia entrevista.

QUI ÉS QUI

Dades personals: Maite Arqué i Ferrer
Nascuda a Badalona, l’any 1943. Comerciant de profes-
sió. Procedeix del moviment associatiu. És regidora des
del 1979 en els àmbits de Serveis Socials i Personals,
Programes Europeus i Cooperació, Informació i Rela-
cions Ciutadanes. És la primera alcaldessa de la ciutat,
des de 1999. Ha estat diputada delegada de l’Àrea de
Serveis Socials de la Diputació de Barcelona i presiden-
ta de l’Entitat Metropolitana del Transport.

Entrevista con Maite Arqué,
Alcaldesa de Badalona 

y Jordi Serra,
Concejal del Área de Urbanismo

Entrevista con Maite Arqué,
Alcaldesa de Badalona 

y Jordi Serra,
Concejal del Área de Urbanismo



POR FIN LLEGO LA EVOLUCIÓN
Después de varios años sin novedades en las plataformas y a consecuencia de la transformación del

automovil, nace TAGASA, para cubrir las necesidades y corregir las dificultades que teníamos en la carga y
descarga de vehículos y motocicletas, asi como su seguridad en el transporte. En TAGASA se aplica la mejor

tecnologia en soldadura y planteamientos de diseño, tan practicos como sus plataformas basculantes de
bajo angulo de carga, sistema patentado por TAGASA, construidas con la maxima calidad en todos sus

componentes. TAGASA dispone de una especial post-venta de solución rápida. 
Nuestro lema es: CALIDAD Y SERVICIO. 

T A G A S A
C/ Bierzo, 23 • 28947 Fuenlabrada (SPAIN)

Tel.: 034 91 642 25 53  • Fax: 034 91 642 25 53
Móvil: 638 826 714

Persona de contacto:
CARLOS SANTAFE

EMPRESA COLABORADORA DE ANEAC
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Datos personales: Jordi Serra Isern

Nacido en Badalona, el año 1955.
Ha cursado estudios de ciencias químicas. Ha sido res-
ponsable de Publicidad y Ediciones del PSC y asesor del
Gabinete de la Presidencia de la Diputación de Barcelo-
na. En su primer mandato en el Ayuntamiento de Bada-
lona fue nombrado octavo teniente de alcalde y concejal
del Ámbito de Recursos Internos.

¿Cuál es el grado de colaboración entre el Ayunta-
miento de Badalona y las empresas de auxilio y res-
cate en lo que se refiere a emergencias y seguridad
vial?
-Concejal del Área de Urbanismo y del Territorio,
Jordi Serra (en adelante J. S.): Hay una colaboración
plena primordialmente en la asistencia en los casos de
accidentes de tráfico. En este sentido, se facilita el
servicio de la grúa para la retirada de vehículos, de
acuerdo con las indicaciones de las compañías de
seguros para evacuar los vehículos en los talleres men-
cionados, velando por los derechos de los conductores
y por la buena movilidad y la seguridad en las vías.

Jordi Serra: “Hay una colaboración plena
primordialmente en la asistencia en los
casos de accidentes de tráfico”

Alcaldesa: “Nuestra ciudad ha desarrollado
en el curso de estos años una notable
consciencia en la tarea de promoción y
preservación de la seguridad viaria”

¿Qué peculiaridades tiene Badalona con respecto a
otras ciudades de su tamaño en lo referente a los
temas de seguridad vial?
-Alcaldesa: Nuestra ciudad ha desarrollado en el curso
de estos años una notable consciencia en la tarea de
promoción y preservación de la seguridad viaria. La
Guardia Urbana lleva a cabo diferentes actuaciones,
poniendo un énfasis especial en las que tienen un carác-
ter preventivo. Por eso, entre otras actividades, hemos
hecho clases de seguridad viaria en las escuelas; organi-
zado diferentes circuitos viarios y roadshows. En defini-
tiva, intentamos contar con el potencial participativo y
humano de la ciudad, actuando de manera proactiva. 

¿Cuál es el grado de cooperación de cara a la segu-
ridad entre las distintas administraciones (munici-
pal, autonómica y nacional)? ¿Está todo transferido?
¿Hay competencias encontradas? ¿Existen demandas

Dades personals: Jordi Serra Isern

Nascut a Badalona, l’any 1955.
Ha cursat estudis de ciències químiques. Ha estat res-
ponsable de Publicitat i Edicions del PSC i assessor del
Gabinet de la Presidència de la Diputació de Barcelona.
En el seu primer mandat a l’Ajuntament de Badalona va
ser nomenat  vuitè tinent d’alcalde i regidor de l’Àmbit
de Recursos Interns.

¿Quin és el grau de col·laboració entre l’Ajuntament
de Badalona i les empreses d’auxili i rescat en rela-
ció a tot allò que es refereix a emergències i segu-
ritat vial?
-Regidor de l’Àrea d’Urbanisme i del Territori (des
d’ara J. S.): Hi ha una col·laboració plena, primor-
dialment en l’assistència en els casos d’accident de
trànsit. En aquest sentit, es facilita el servei de la
grua per a la retirada de vehicles, d’acord amb les
indicacions de les companyies d’assegurances per eva-
cuar els vehicles als tallers assenyalats, vetllant pels
drets dels conductors i per la bona mobilitat i la segu-
retat a les vies.

Jordi Serra: “Hi ha una col·laboració plena,
primordialment en l’assistència en els
casos d’accident de trànsit”

Alcaldessa: “La nostra ciutat ha
desenvolupat en el decurs dels anys una
notable consciència en la tasca de promoció
i preservació de la seguretat viària”

¿Quines peculiaritats té Badalona en relació a altres
ciutats de la seva mida quant als temes de seguretat
vial? 
-Alcaldessa: La nostra ciutat ha desenvolupat en el
decurs dels anys una notable consciència en la tasca
de promoció i preservació de la seguretat viària. La
Guàrdia Urbana porta a terme diferents actuacions,
posant un èmfasi especial en les que tenen un caràc-
ter preventiu. Per això, entre altres activitats, hem
fet classes de seguretat viària a  les escoles; organit-
zat diferents circuits viaris i roadshows. En definitiva,
intentem comptar amb el potencial participatiu i
humà de la ciutat, actuant de manera proactiva.

¿Quin és el grau de cooperació de cara a la segu-
retat entre les diferents administracions (munici-
pal, autonòmica i nacional). S’ha transferit tot?
Hi ha competències compartides? Existeixen



TRIPTICO
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pendientes de mayor autono-
mía sobre el tema?
-Alcaldesa: EL Ayuntamiento de
Badalona ha firmado diferentes
convenios con la Generalitat
para llevar a cabo actuaciones
que permitan potenciar todos
los aspectos de la seguridad via-
ria, como ahora la dotación de
circuitos de educación viaria de
bicicletas dirigidas a los jóvenes
y la cesión de aparatos de con-
trol y de un vehículo dotado con
etilómetro. En estos momentos,
además, estamos gestionando el
acuerdo de tres nuevos convenios con la Generalitat
para que nos ceda un cinemómetro y un medidor de
potencia y para impulsar el Plan Local de Seguridad
Viaria.

Alcaldesa: “En septiembre del año pasado,
siguiendo la iniciativa europea y también
en Catalunya, celebramos la Semana de la
Movilidad Sostenible y Segura”

Así mismo, con la Dirección General de Tráfico, el Ayun-
tamiento de Badalona tiene establecido un convenio
para facilitar datos de los vehículos para efectuar la
tramitación administrativa de diferentes aspectos rela-
tivos a la seguridad viaria. Las diferentes administracio-
nes públicas tenemos un reto en común en la preserva-
ción de los derechos de la ciudadanía, que afrontamos
desde la cooperación y la complementariedad.

Sabemos de una extraordinaria iniciativa del CRP
(Centre de Recursos  Pedagògics) de la ciudad para
el fomento de la educación vial entre los escolares.
¿Podría extenderse un poco sobre esta iniciativa?
-Alcaldesa: En el mismo marco de colaboración entre
administraciones, desde el centro y por medio de moni-
tores se han impartido clases en escuelas e institutos de
la ciudad, para promover el conocimiento y el respeto
de las señales y la normativa viaria, lo que les ha per-
mitido hacer algunas prácticas que ayudan en el proce-
so pedagógico. En concreto, me gustaría destacar la
experiencia de un taller en un instituto de nuestra ciu-
dad, en donde alumnos de educación secundaria ense-
ñaban a niños de 5º de primaria por medio de distintos
talleres de educación viaria, reconocidos como créditos
de sus estudios, y bajo la supervisión de monitores y del
profesorado responsable. Los chicos y chicas han sido
protagonistas de la formación, se han consolidado

peticions pendents de més
autonomia sobre el tema?  

-Alcaldessa: L’Ajuntament de
Badalona ha signat diversos con-
venis amb la Generalitat per dur
a terme actuacions que permetin
potenciar diferents aspectes de
la seguretat viària, com ara la
dotació de circuits d’educació
viària de bicicletes dirigits als
joves i la cessió d’aparells de
control i d’un vehicle dotat amb
etilòmetre. En aquests moments,
a més, estem gestionant l’acord
de tres nous convenis amb la

Generalitat perquè ens cedeixi un cinemòmetre i un
mesurador de potència i per impulsar el Pla local de
Seguretat Viària.

Alcaldessa: “El setembre de l’any passat,
seguint la iniciativa europea i també a
Catalunya, vam celebrar la Setmana de la
Mobilitat Sostenible i Segura”

Així mateix, amb la Direcció General de Trànsit, l’A-
juntament de Badalona hi té establert un conveni per
facilitar dades dels vehicles per efectuar la tramitació
administrativa de diferents aspectes relatius a la segu-
retat viària. Les diferents administracions públiques
tenim un repte comú en la preservació dels drets de la
ciutadania, que afrontem des de la cooperació i la
complementarietat.

Sabem d’una extraordinària iniciativa del CRP (Cen-
tre de Recursos Pedagògics) de la ciutat de cara al
foment de l’educació vial entre els escolars. Podria
extendre’s una mica sobre aquesta iniciativa?
-Alcaldessa: En el mateix marc de col·laboració entre
administracions, des del centre i per mitjà de moni-
tors s’han impartit classes en escoles i instituts de la
ciutat, per tal de promoure el coneixement i el res-
pecte dels senyals i la normativa viària, cosa que els
ha permès fer algunes pràctiques que ajuden al procés
pedagògic. En concret, m’agradaria destacar l’expe-
riència d’un taller en un institut de la nostra ciutat, en
què alumnes d’educació secundària ensenyaven a
infants de 5è de primària per mitjà de diferents tallers
d’educació viària, reconeguts com a crèdits dels seus
estudis, i sota la supervisió de monitors i el professo-
rat responsable. Els nois i noies han esdevinguts pro-
tagonistes de la formació, s’han consolidat nexes d’u-
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nexos de unión y, tanto desde el punto de vista de los
resultados como de la experiencia pedagógica, ha lle-
gado a ser una práctica innovadora de valía cívica. 

En 2007 se llevo a cabo el Pacto de Movilidad de los
ayuntamientos de Barcelona, Badalona, Cerdanyola,
Mataró y Mollet. ¿Podría contarnos algunas de las
líneas maestras de ese Pacto?
-J. S.: Se trata de un acuerdo ciudadano, en el que han
participado decenas de entidades y la Administración
local. Hemos publicado, recientemente, el documento
del Pacto de Movilidad, que recoge diferentes princi-
pios y objetivos en la dirección de avanzar en la soste-
nibilidad; priorizar el transporte público y formas de
movilidad como en los desplazamientos a pie; luchar
contra la contaminación atmosférica y acústica; avan-
zar para hacer posible más plazas de aparcamiento y
liberar espacios de la calle para los transeúntes; erra-
dicar puntos de dificultad en el tránsito, mejorar la
accesibilidad y suprimir barreras arquitectónicas,
entre otros. En conjunto, una serie de objetivos que
han de mejorar los derechos de movilidad para todos
los ciudadanos, y que se desplegarán y se encauzarán
a partir de un Plan de movilidad que lo haga posible.

Sobre INFOANEAC: 

Alcaldesa: “Esta revista, como las diferentes
iniciativas de la Asociación y la Federación,
pone de manifiesto la voluntad de trabajo
logrado y de compromiso del sector”

Badalona es un lugar de referencia para encuentros
nacionales e internacionales que tienen que ver con la
seguridad vial y los accidentes de tráfico. El Pasado
año se celebró el “Foro de Expertos” dentro de la “IV
Semana de Seguridad Vial”, con participación de per-
sonalidades de relieve universal. ¿Qué nos puede decir
de las conclusiones de dicho Foro? ¿Qué otros encuen-
tros están previstos sobre este tema para 2008?
-Alcaldesa: En septiembre del año pasado, siguiendo la
iniciativa europea y también en Catalunya, celebramos
la Semana de la Movilidad Sostenible y Segura. Con la
participación de diferentes expertos, ayuntamientos del
área cercana a Badalona, entidades del tercer sector y
empresas del sector avanzamos en el diagnóstico y las
propuestas para hacer posible un modelo de movilidad
más racional y ecoeficiente, con el uso del vehículo más
compatible con el medio ambiente, y la sensibilización
ciudadana hacía los diferentes modelos de transporte
alternativo. En el campo de la seguridad se produjeron
diversas ponencias, como en el caso de las zonas 30.

nió i, tant des del punt de vista dels resultats com de
l’experiència pedagògica, ha esdevingut una pràctica
innovadora de vàlua cívica.

En el 2007 es va portar a terme el Pacte de Mobili-
tat dels ajuntaments de Barcelona, Badalona, Cer-
danyola, Mataró y Mollet. Podria explicar-nos algu-
nes de les línies mestres d’aquest Pacte?
-J. S.: Es tracta d’un acord ciutadà, en què han par-
ticipat desenes d’entitats i l’Administració local.
Hem publicat, recentment, el document del Pacte de
mobilitat, que recull diferents principis i objectius
en la direcció d’avançar en la sostenibilitat; priorit-
zar el transport públic i formes de mobilitat com els
desplaçaments a peu; lluitar contra la contaminació
atmosfèrica i acústica; avançar a fer possible més
places d’aparcament i a alliberar espais del carrer
per als vianants; eradicar punts de dificultat en el
trànsit, i millorar l’accessibilitat i suprimir barreres
arquitectòniques, entre d’altres. En conjunt, una
sèrie d’objectius que han de millorar els drets de
mobilitat per a tots els ciutadans, i que es desplega-
ran i s’endegaran a partir d’un Pla de mobilitat que
ho faci possible.

Alcaldessa: “Aquesta revista, com les
diferents iniciatives de  l’Associació i la
Federació, palesen la voluntat de treball
reeixit i de compromís del sector”

Badalona és un lloc de referència per a trobades
nacionals i internacionals que tenen relació amb la
seguretat vial i els accidents de trànsit. L’any passat
es va celebrar un fòrum d’experts dins de la “IV Set-
mana de Seguretat Vial”, amb participació de perso-
nalitats de relleu universal. Què ens pot dir de les
conclussions d’aquest fòrum? Quins altres trobades
estan previstes sobre aquest tema per al 2008?
-Alcaldessa: El setembre de l’any passat, seguint la
iniciativa europea i també a Catalunya, vam cele-
brar la Setmana de la Mobilitat Sostenible i Segura.
Amb la participació de diferents experts, ajunta-
ments de l’àrea propera a Badalona, entitats del
tercer sector i empreses del sector vam avançar en
el diagnòstic i les propostes per fer possible un
model de mobilitat més racional i ecoeficient, amb
ús del vehicle més compatible amb el medi ambient,
i la sensibilització ciutadana cap als diferents
models de transport alternatiu. En el camp de la
seguretat es van produir diverses ponències, com en
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Este año, una
nueva edición de
esta Semana con-
tinuará con el
esfuerzo partici-
pado de definir un
modelo de movili-
dad más seguro,
en donde la pre-
vención y la edu-
cación tengan un
papel reforzado.
También en el
campo de la
sociedad civil la
ciudad cuenta con
entidades y
expertos que tra-
bajan en la consecución de este objetivo, y ha llegado a
ser un espacio abierto que acoge debates e iniciativas
en este sector. 

ANEAC está trabajando con firmeza en los diferen-
tes foros institucionales que afianzan su gestión,
entre otras cuestiones el color unificado para todos
los vehículos de auxilio y rescate en carretera. ¿Qué
opinan de esta iniciativa?
-J. S.: Hay que valorar con atención, y en el marco de
un análisis riguroso y de conjunto, esta cuestión, en los
ámbitos institucionales y profesionales competentes. En
todo caso, avanzar en elementos que puedan aumentar
la seguridad y la eficacia en la prestación de un servicio,
que a menudo se lleva a cabo en situaciones de urgen-
cia, y con la participación de otros equipos y servicios
profesionales, puede significar un avance positivo.

¿Qué opinan de ANEAC y de la federación FENEAC,
que engloba la casi totalidad de asociaciones de
empresas de auxilio en carretera?

Dedicación: 
-Alcaldesa: Se trata de una actividad con una función de
alto valor social. La atención en carretera, tanto en situa-
ciones de riesgo hacía personas como en averías, es un ser-
vicio necesario que exige ayuda y la dotación de los mejo-
res recursos técnicos y profesionales. Una sociedad
organizada y avanzada, que preserve los derechos de ciu-
dadanía, requiere unos servicios que actúen con eficacia y
celeridad, al alcance de todos los usuarios de la carrete-
ra, y que contribuyan a la ayuda y al impulso de una tarea
humanitaria. Esta revista, como las diferentes iniciativas
de la Asociación y la Federación, pone de manifiesto la
voluntad de trabajo logrado y de compromiso del sector.

el cas de les
zones 30. Aquest
any, una nova
edició d’aquesta
Setmana conti-
nuarà amb l’es-
forç participat de
definir un model
de mobilitat més
segur, on la pre-
venció i l’educa-
ció tinguin un
paper reforçat.
També en el
camp de la socie-
tat civil la ciutat
compta amb enti-
tats i experts que

treballen en la consecució d’aquest objectiu, i ha
esdevingut un espai obert que acull debats i iniciati-
ves en aquest sector.

ANEAC està treballant amb fermesa en els diferents
fòrums institucionals que afiancen la seva gestió,
entre altres qüestions, sobre el color unificat per a
tots els vehicles d’auxili i rescat a la carretera. Què
opinen d’aquesta iniciativa?
-J. S.: Cal valorar amb atenció, i en el marc d’una
anàlisi rigorosa i de conjunt, aquesta qüestió, en els
àmbits institucionals i professionals competents. En
tot cas, avançar en elements que puguin augmentar la
seguretat i l’eficàcia en la prestació d’un servei, que
sovint es duu a terme en situacions d’urgència, i amb
la participació d’altres equips i serveis professionals,
pot significar un avenç positiu. 

Què opinen d’ANEAC i de la federeció FENEAC que
englobla la quasi totalitat d’associacions d’empreses
d’auxili en carretera?

Dedicació:
-Alcaldessa: Es tracta d’una activitat amb una funció
d’alt valor social. L’atenció en carretera, tant en
situacions de risc cap a persones com en avaries, és un
servei necessari que exigeix suport i la dotació dels
millors recursos tècnics i professionals. Una societat
organitzada i avançada, que preservi els drets de ciu-
tadania, requereix uns serveis que actuïn amb eficàcia
i celeritat, a l’abast de tots els usuaris de la carrete-
ra, i que contribueixin a l’ajut i a l’impuls d’una tasca
humanitària. Aquesta revista, com les diferents inicia-
tives de  l’Associació i la Federació, palesen la volun-
tat de treball reeixit i de compromís del sector.     
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Gestión:
-J. S.: Me consta que desde el sector se está producien-
do un avance en la mejora del servicio que se presta y
que se aportan elementos que lo hacen posible, como
el uso de las nuevas tecnologías, o a través de las pro-
puestas que facilitan la identificación de los profesiona-
les y del servicio. La coordinación de las empresas,  el
diálogo con la Administración y las asociaciones afecta-
das del conjunto del sector tiene que permitir desde la
voluntad de entendimiento y la consideración de inte-
rés general afrontar los retos para conseguir una mejo-
ra de la seguridad viaria, que es el objetivo común.

Jordi  Serra: “La asociación de iniciativas y
de empresas, también en el marco de una
federación, permite la defensa de los
intereses de manera mancomunada y de
forma más eficaz”

Actividad:
-J. S.: La asociación de iniciativas y de empresas, tam-
bién en el marco de una federación, permite la defen-
sa de los intereses de manera mancomunada y de
forma más eficaz. El alto porcentaje de presencia de
las empresas del sector en la Federación es un indica-
dor de su capacidad de aglutinar y representar. De
cara a la sociedad, y a la Administración y al diálogo
social, los instrumentos de representación sectorial
facilitan los acuerdos y la mejora social.

Alcaldesa: “El hecho de que un badalonés
pueda asumir una posición de responsabilidad,
en este caso delante de este ente sectorial,
es un motivo de orgullo y puede contribuir
a la proyección de nuestra ciudad”

¿Qué opinión les merece que su presidente sea un
vecino de esta ciudad?
-Alcaldesa: El hecho de que un badalonés pueda asu-
mir una posición de responsabilidad, en este caso
delante de este ente sectorial, es un motivo de orgu-
llo y puede contribuir a la proyección de nuestra ciu-
dad. En este caso, el Sr. Merino, por su carácter
emprendedor y por su rigor profesional, representa
muy bien la manera de ser de una ciudad construida
por la voluntad y el esfuerzo de su ciudadanía.
-J. S.: Badalona es una ciudad emprendedora y diná-
mica. Por su ubicación, por su historia y por su poten-
cial humano tiene unas grandes posibilidades en el
presente y en el futuro. El Sr. Merino es de aquellos
badaloneses que saben trascender, por su actividad, el

Gestió:                                                                  
-J. S.: Em consta que des del sector s’està produint un
avenç en la millora del servei que es presta i que s’hi
aporten elements que ho fan possible, com l’ús de les
noves tecnologies, o a través de les propostes que
faciliten la identificació dels professionals i del ser-
vei. La coordinació de les empreses, el diàleg amb
l’Administració i les associacions afectades del con-
junt del sector ha de permetre des de la voluntat
d’entesa i la consideració de l’interès general afron-
tar els reptes a assolir per a una millora de la segure-
tat viària, que és l’objectiu comú.

Jordi Serra: “L’associació d’iniciatives i
d’empreses, també en el marc d’una
federació, permet la defensa dels
interessos de manera mancomunada i de
forma més eficaç”

- Activitat:
-J. S.: L’associació d’iniciatives i d’empreses, també
en el marc d’una federació, permet la defensa dels
interessos de manera mancomunada i de forma més
eficaç. L’alt percentatge de presència de les empreses
del sector en la Federació és un indicador de la seva
capacitat d’aglutinar i representar. Cara a la societat,
i a l’Administració i al diàleg social, els instruments de
representació sectorial faciliten els acords i la millora
social.

Alcaldessa: “El fet que un badaloní pugui
assumir una posició de responsabilitat, en
aquest cas davant d’aquest ens sectorial, és
un motiu d’orgull i pot contribuir a la
projecció de la nostra ciutat”

Quina opinió els mereix que el seu president sigui
un veí d’aquesta ciutat?
-Alcaldessa: El fet que un badaloní pugui assumir una
posició de responsabilitat, en aquest cas davant d’a-
quest ens sectorial, és un motiu d’orgull i pot contri-
buir a la projecció de la nostra ciutat. En aquest cas,
el Sr. Merino, pel seu caràcter emprenedor i pel seu
rigor professional, representa molt bé la manera de
ser d’una ciutat construïda per la voluntat i l’esforç de
la seva ciutadania.
-J. S.: Badalona és una ciutat emprenedora i
dinàmica. Per la seva ubicació, per la seva histò-
ria i pel potencial humà té unes grans possibili-
tats en el present i en el futur. El Sr. Merino és
d’aquells badalonins que trascendeixen, per la
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ámbito de la ciudad, y muestran, con muchos otros
conciudadanos e iniciativas, lo mejor que puede ofre-
cer Badalona.

Jordi Serra: “Quiero felicitar el esfuerzo de
esta revista y la actividad de ANEAC y de
FENEAC”

Antes de terminar Maite Arqué y Jordi Serra comenta-
ron:

-Alcaldesa: Querría agradecer el trabajo que lleva a
término la Asociación y expresar el compromiso de
nuestro Ayuntamiento con la seguridad viaria y la cola-
boración con los agentes y servicios que lo hacen posi-
ble, y la oportunitad a partir de este medio de dar a
conocer nuestra ciudad, diversa y atractiva, con dife-
rentes proyectos en marcha, en el campo de las per-
sonas y en la transformación urbana. Una ciudad de
origen romano, mediterránea, con un rico patrimonio
natural de playa y sierra, con un tejido asociativo muy
denso y con un desarrollo turístico en aumento.
-J. S.: Quiero felicitar el esfuerzo de esta revista y la
actividad de ANEAC y de FENEAC. Badalona está experi-
mentando una gran transformación, renovando el frente
marítimo y construyendo un canal portuario, como tam-
bién impulsando el proyecto de la Capital Europea del
Baloncesto, entre
otras. Hay que
tener en cuenta
que la buena
marcha de la ciu-
dad requiere ser
completada con
el trabajo educa-
dor, cívico y pre-
ventivo que, con
la colaboración
de los diferentes
agentes impulsa-
mos, también, en
aspectos tan
relevantes como
la seguridad via-
ria. 

seva activitat, l’àmbit de la ciutat, i mostren,
amb molts d’altres conciutadans i iniciatives, el
millor que pot oferir Badalona.

Jordi Serra: “Vull felicitar la tasca
d’aquesta revista i l’activitat d’ANEAC i de
FENEAC”

Abans d’acabar, Maite Arqué i Jordi Serra van
comentar.

-Alcaldessa: Voldria agrair el treball que duu a terme
l’Associació i expressar el compromís del nostre Ajun-
tament amb la seguretat viària i la col·laboració amb
els agents i serveis que el fan possible, i l’oportunitat
a partir d’aquest mitjà de donar a conèixer la nostra
ciutat, diversa i atractiva, amb diferents projectes en
marxa, en el camp de les persones i en la transforma-
ció urbana. Una ciutat d’origen romà, mediterrània,
amb un ric patrimoni natural de platja i serra, un tei-
xit associatiu molt dens,  i amb un desenvolupament
turístic en augment.
-J. S.: Vull felicitar la tasca d’aquesta revista i
l’activitat d’ANEAC i de FENEAC. Badalona està
experimentat una gran transformació -renovant
el front marítim i construint un canal portuari,
com també impulsant el projecte de la Capital

Europea del Bàs-
quet, entre d’al-
tres. Cal tenir en
compte que la
bona marxa de la
ciutat requereix
ser complementat
amb el treball
educador, cívic i
preventiu que,
amb la col·labora-
ció dels diferents
agents impulsem,
també, en aspec-
tes tan rellevants
com la seguretat
viària.



Cl. Camino de las Bodegas Nº 15
28140 Fuente El Saz del Jarama 

(Madrid)

Tel.:   91 620 11 12 
Fax :  91 620 13 85

E-mail: info@carroceriasencabo.com
Web: www.carroceriasencabo.com

Volquetes y Carrocerías

Encabo, especialistas 

en construcción de 

plataformas portavehículos

adaptables a todos los

fabricantes de vehículos.

PLATAFORMA DE ALUMINIO

PLATAFORMA METÁLICA CON PALA

PLATAFORMA PORTAVEHÍCULOS
DOBLE PISO CON PALA

PLATAFORMA CON PLUMA

PLATAFORMA DE DOBLE PISO

EMPRESA CERTIFICADA:
ISO 9001:2000 con nº certificado: 68504

ISO 14001-2004 con nº certificado 853/MA10/03

ENCABO S.A.



i n fo A NEA C � Inv ierno 200844

EE ssss pppp eeee cccc iiii aaaa llll C a t a l u ñ aC a t a l u ñ a

Entrevista con el Director General 
y el Subdirector General del
Transporte Terrestre de la
Generalitat de Cataluña

M
anel Villalante i Llauradó, de 54 anys d’e-
dat, està casat i té dos fills. Enginyer
Industrial, tota la seva vida professional
ha estat dedicada a la mobilitat i el trans-
port. 

Ha estat Director de Transports i Circulació de l’Ajun-
tament de Barcelona, Director d’Estudis i Coordinació
de TMB (Transports Metropolitans de Barcelona) i
Director de Coordinació i Expansió de FGC (Ferroca-
rrils de la Generalitat de Catalunya). 
Des de Gener del 2007 és Director General del Trans-
port Terrestre de la Generalitat de Catalunya. 
A més ha exercit com professor de Planificació i Eco-
nomia del Transport en la Universitat Politècnica de
Catalunya. 

Al costat d’ell també es trobava Josep María Fortuny,
Subdirector general d’Ordenació i Inspecció Direcció
General del Transport Terrestre.

—Considera Vè. que el sector de l’auxili en carrete-
ra ha d’estar regulat juntament amb la resta de sub-

sectors de trans-
port de
mercaderies per
carretera pel Minis-
teri de Foment o és
partidari de la seva
total regulació pel
Ministeri de l’Inte-
rior? 

—La regulació del
sector d’auxili en el
conjunt de les acti-
vitats de transport
ha facilitat que el
sector disposés de
fórmules per a
garantir en principi
les regles del joc de

M
anel Villalante i Llauradó, de 54 años de
edad, está casado y tiene dos hijos.  Inge-
niero Industrial, toda su vida profesional
ha estado dedicada  a la movilidad y el
transporte.

Ha sido Director de Transportes y Circulación del Ayun-
tamiento de Barcelona, Director de Estudios y Coordi-
nación de TMB (Transports Metropolitans de Barcelo-
na) y Director de Coordinación y Expansión de FGC
(Ferrocarrils de la Generalitat de Catalunya).
Desde Enero del 2007 es Director General del Trans-
porte Terrestre de la Generalitat de Catalunya.
Además ha ejercido como profesor de Planificación y
Economía del Transporte en la Universidad Politécnica
de Catalunya.

Junto a él también se encontraba Josep María Fortuny,
Subdirector general d’Ordenació i Inspecció Direcció
General del Transport Terrestre.

—¿Considera Ud. que el sector del auxilio en carre-
tera debe estar regulado junto con el resto de sub-
sectores de trans-
porte de
mercancías por
carretera por el
Ministerio Fomento
o es partidario de
su total regulación
por el Ministerio
del Interior?

—La regulación del
sector de auxilio en
el conjunto de las
actividades de trans-
porte ha facilitado
que el sector dispu-
siera de fórmulas
para garantizar en
principio las reglas
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del juego concurrencial mediante la exigencia de unas
condiciones uniformes de profesionalidad. Hay aspectos
que sin duda configuran la actividad de auxilio y resca-
te en carretera con identidad propia. El desarrollo de
una regulación específica debe acometerse desde la
concertación entre las diferentes administraciones y
desde la convicción de que se trata de una opción indis-
pensable para garantizar los objetivos perseguidos. 

—¿Qué opinión le merece el reconocimiento de este
subsector por las legislaciones autonómicas, como la
reciente Ley de Transportes de Canarias?

—Se trata de una iniciativa pionera, pendiente de des-
arrollo reglamentario, pero que es una muestra de la
posibilidad de dotar al sector de un tratamiento nor-
mativo específico. Creo que el desarrollo de la Ley nos
dará la medida del alcance real de la iniciativa y de
sus resultados.

“El sector de auxilio en carretera es
fundamental para garantizar el desarrollo de
muchas actividades y al mismo tiempo es un
instrumento indispensable en las políticas de
seguridad vial”

concurrència mitjançant l’exigència d’unes condicions
uniformes de professionalitat. Hi han aspectes que
sense dubte configuren l’activitat d’auxili i rescat en
carretera amb identitat pròpia. El desenvolupament
d’una regulació específica ha d’escometre’s des de la
concertació entre les diferents administracions i des
de la convicció que es tracta d’una opció indispensa-
ble per a garantir els objectius perseguits. 

—Quina opinió li mereix el reconeixement d’aquest
subsector per les legislacions autonòmiques, com la
recent Llei de Transports de Canàries? 

—Es tracta d’una iniciativa pionera, pendent de desen-
volupament reglamentari, però és una mostra de la
possibilitat de dotar al sector d’un tractament norma-
tiu específic. Crec que el desenvolupament de la Llei
ens donarà la mesura de l’abast real de la iniciativa i
dels seus resultats. 

“El sector d’auxili en carretera és fonamental
per a garantir el desenvolupament de moltes
activitats i al mateix temps és un instrument
indispensable en les polítiques de seguretat
vial”
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—¿Bajo su punto de vista, que precisa la sociedad de
este sector, que ahora no recibe? ¿Considera que el
sector presta un servicio de calidad a la sociedad?

—El sector de auxilio en carretera es fundamental para
garantizar el desarrollo de muchas actividades y al
mismo tiempo es un instrumento indispensable en las
políticas de seguridad vial. A ello debemos sumar su
incidencia en la industria turística atendido  el elevado
número de personas que visitan nuestro país y utilizan
nuestras carreteras. También contribuye a garantizar la
seguridad del tráfico en la medida que las personas que
se ven afectadas por una avería o un accidente preci-
san de una atención rápida y profesionalizada.
Creo que la calidad del servicio es buena, en términos
generales. 

—¿Es Ud. partidario de la reforma del Reglamento
General de Vehículos a fin de reconocer las especi-
ficidades de este tipo de vehículos de auxilio y res-
cate en carretera?

—Me permitirán que no me pronuncie con mayor deta-
lle al tratarse de normativa cuyo desarrollo y posible
modificación corresponde a los organismos competen-
tes sobre el trafico y la circulación de vehículos pero
aquello que contribuya a mejorar la gestión de las
empresas y a facilitar el desarrollo de estos servicios
es deseable. Si para ello es necesario modificar nor-
mas y regulaciones, en principio, no creo que exista
ningún inconveniente. 

“La profesionalidad no puede asegurarse – y
aun no siendo ello suficiente- sin una
retribución justa y adecuada de los servicios”

—¿Qué medidas considera adecuadas para que las
Compañías de Asistencia en Carretera (asegurado-
ras) practiquen una intermediación transparente en
este tipo de servicios? ¿Y para que su papel incida
en la mejora de la seguridad vial?

—Como en todos los sectores, la profesionalidad no
puede asegurarse – y aun no siendo ello suficiente- sin
una retribución justa y adecuada de los servicios. La
tensión a la baja en los precios como resultado de la
fuerte competencia para captar clientes puede llevar
la realización de prácticas indebidas y a la larga se
convierte en una fuente de problemas para los propios
usuarios del servicio. Creo que una retribución adecua-
da que tenga en consideración los costes reales de

—Sota el seu punt de vista, que precisa la societat
d’aquest sector, que ara no rep? Considera que el
sector presta un servei de qualitat a la societat? 

—El sector d’auxili en carretera és fonamental per a
garantir el desenvolupament de moltes activitats i al
mateix temps és un instrument indispensable en les
polítiques de seguretat vial. A això hem de sumar-hi la
seva incidència en la indústria turística atès l’elevat
nombre de persones que visiten el nostre país i utilitzen
les nostres carreteres. També contribueix a garantir la
seguretat del tràfic en la mesura que les persones que
es veuen afectades per una avaria o un accident preci-
sen d’una atenció ràpida i professionalitzada. 
Crec que la qualitat del servei és bona, en termes
generals. 

—És Vè. partidari de la reforma del Reglament Gene-
ral de Vehicles a fi de reconèixer les especificitats
d’aquest tipus de vehicles d’auxili i rescat en carre-
tera? 

—Em permetran que no em pronunciï amb major detall
al tractar-se de normativa en la que el seu desenvolu-
pament i possible modificació corresponen als organis-
mes competents sobre el tràfic i la circulació de vehi-
cles però allò que contribueixi a millorar la gestió de
les empreses i a facilitar el desenvolupament d’a-
quests serveis és desitjable. Si per a això és necessari
modificar normes i regulacions, en principi, no crec
que existeixi cap inconvenient. 

“La professionalitat no pot assegurar-se i
àdhuc no sent això suficient- sense una
retribució justa i adequada dels serveis”

—Quines mesures considera adequades perquè les
Companyies d’Assistència en Carretera (assegurado-
res) practiquin una intermediació transparent en
aquest tipus de serveis? I perquè el seu paper inci-
deixi en la millora de la seguretat vial? 

—Com en tots els sectors, la professionalitat no pot
assegurar-se i àdhuc no sent això suficient- sense una
retribució justa i adequada dels serveis. La tensió a la
baixa en els preus com resultat de la forta competèn-
cia per a captar clients pot dur la realització de pràc-
tiques indegudes i a la llarga es converteix en una font
de problemes per als propis usuaris del servei. Crec
que una retribució adequada que tingui en considera-
ció els costos reals d’explotació és en aquest sentit un
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element fonamental en la relació amb les companyies
asseguradores. 

—És vostè partidari d’una regulació específica per
al sector de l’auxili en carretera en el nou Avant-
projecte de Llei del Contracte de Transports, a
semblança de la qual tenen altres sectors dedicats
al gran públic, com per exemple, els de les mudan-
ces? 

—Potser no es tracti del marc més apropiat per a
reflectir les singularitats de l’activitat en l’àmbit con-
tractual. El projecte de llei que s’està tramitant, d’a-
cord amb la regulació general de caràcter mercantil
del contracte té una voluntat generalista que difícil-
ment pot donar cabuda a totes, i són moltes, les rea-
litats específiques que conviuen sota la denominació
genèrica de transport. Estic convençut, no obstant
això, que la regulació que s’està escometent suposarà
una millora substancial del marc jurídic per a totes
elles. 

—Quines competències específiques té la Direcció
general de Transports a Catalunya? 

—La Direcció general del Transport Terrestre té com
missió en el marc de les competències atribuïdes a la
Conselleria de Política territorial i Obres Públiques, la
planificació, regulació i projecció de les infraestructu-
res i serveis del transport terrestre a Catalunya. Per
tant, al costat de la responsabilitat sobre la planifica-
ció i el desenvolupament de noves infraestructures i
serveis de transport a Catalunya, tenim encomanada
la regulació i inspecció dels diferents sectors i activi-
tats de transport terrestre, entre els qu’es conta el
transport de mercaderies per carretera. 

REFERENT A LA SEVA ZONA 

—Quina és la problemàtica principal de Catalunya? 

—Sense dubte ens trobem en un moment ple d’expec-
tatives i també d’assoliments ja que estem assistint a
la materialització de nombrosos projectes en l’àmbit
del transport i les seves infraestructures decisius per a
Catalunya. Per destacar-ne un seria el de l’arribada de
l’alta velocitat a Barcelona i la connexió ferroviària
d’ample internacional fins a la frontera francesa, però
a ella hem de sumar les ampliacions del port i de l’Ae-
roport de Barcelona i moltes altres que busquen supe-
rar el nostre actual dèficit d’infraestructures per a
projectar-nos cap al futur amb un nou impuls i millo-

explotación  es en este sentido un elemento fundamen-
tal en la relación con las compañías  aseguradoras. 

—¿Es usted partidario de una regulación específica
para el sector del auxilio en carretera en el nuevo
Anteproyecto de Ley del Contrato de Transportes, a
semejanza de la que tienen otros sectores dedica-
dos al gran público, como por ejemplo, los de las
mudanzas?

—Quizás no se trate del marco más apropiado para
reflejar las singularidades de la actividad en el ámbi-
to contractual. El proyecto de ley que se esta trami-
tando, en consonancia con la regulación general de
carácter mercantil del contrato  tiene una voluntad
generalista que difícilmente puede dar cabida a todas,
y son muchas, las realidades específicas que conviven
bajo la denominación genérica de transporte. Estoy
convencido, sin embargo, que la regulación que se
está acometiendo supondrá una mejora sustancial del
marco jurídico para todas ellas. 

—¿Qué competencias específicas tiene la Dirección
General de Transportes en Cataluña?

—La Dirección General del Transporte Terrestre tiene
como misión en el marco de las competencias atribui-
das a la Consejería de Política territorial y Obras
Públicas, la planificación, regulación y proyección de
las infraestructuras y servicios de transporte terrestre
en Catalunya. Por consiguiente, junto a la responsabi-
lidad sobre la planificación y el desarrollo de nuevas
infraestructuras y servicios de transporte en Catalun-
ya, tenemos encomendada la regulación e inspección
de los diferentes sectores y actividades de transporte
terrestre, entre los que se cuenta el transporte de
mercancías por carretera. 

REFERENTE A SU ZONA 

—¿Cuál es la problemática principal de Cataluña?

—Sin duda nos encontramos en un momento lleno de
expectativas y también de logros ya que estamos asis-
tiendo  a la materialización de numerosos proyectos
en el ámbito del transporte y sus infraestructuras
decisivos para Catalunya. Por destacar uno seria el de
la llegada la alta velocidad  a Barcelona y la conexión
ferroviaria de ancho internacional hasta la frontera
francesa, pero a  ella debemos sumar las ampliación
del puerto y del Aeropuerto de Barcelona y muchas
otras que buscan superar nuestro actual déficit de
infraestructuras para proyectarnos hacia el futuro con
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rant la nostra competitivitat. En l’àmbit viari s’estan
desenvolupant nombrosos projectes de millora de la
xarxa de carreteres i autopistes per a augmentar la
capacitat i la seguretat, tant en la xarxa estatal com
a l’autonòmica. 

“ANEAC i FENEAC són un bon exponent de
com la voluntat i la dedicació a la professió són
capaces de generar i desenvolupar un projecte
associatiu que va mes enllà de la defesa
tradicional dels interessos del sector per a
constituir un referent en un àmbit
professional”

—Havent estat durant molt temps la millor xarxa vial
del territori nacional, considera que s’ha quedat
obsoleta? S’habilitaran mitjans per a esmenar
aquesta qüestió? 

—La xarxa de carreteres de Catalunya ha experimen-
tat en l’última dècada un fort increment de la
demanda a causa del progressiu increment del parc
automobilístic i dels desplaçaments conseqüència
del llarg període d’expansió econòmica que hem
experimentat. També pel que fa al transport profes-
sional de mercaderies. Des de la Generalitat i des de
l’Administració General de l’Estat s’estan duent a
terme importants actuacions per a incrementar la
capacitat en els principals eixos viaris i específica-
ment en el corredor mediterrani (AP-2, AP-7, A-2 i
N-340) i en l’eix transversal mitjançant desdobla-
ments i dotació de nous carrils de circulació. Pel que
fa a la conservació i manteniment de les infraestruc-
tures viàries puc dir que l’activitat inversora és un
objectiu primordial de la nostra Conselleria. 

—Quina opinió li mereix ANEAC i FENEAC? 

—ANEAC i FENEAC són un bon exponent de com la
voluntat i la dedicació a la professió són capaces de
generar i desenvolupar un projecte associatiu que va
mes enllà de la defesa tradicional dels interessos del
sector per a constituir un referent en un àmbit profes-
sional i oferir als associats un conjunt de serveis que
els són molt necessaris per a desenvolupar-se. 

“Hem de apoiar també les activitats com la
que vostès duen a terme i que constitueixen
un instrument indispensable per a garantir la
circulació i els desplaçaments en les
necessàries condicions de seguretat”

un nuevo impulso y mejorando nuestra competitivi-
dad. En al ámbito viario se están desarrollando nume-
rosos proyectos de mejora de la red de carreteras y
autopistas para aumentar la capacidad y la seguridad,
tanto en la red estatal como autonómica. 

“ANEAC y FENEAC son un  buen exponente
de cómo la voluntad y la dedicación a la
profesión son capaces de generar y desarrollar
un proyecto asociativo que va mas allá de la
defensa tradicional de los intereses del sector
para constituir un referente en un ámbito
profesional”

—Habiendo sido durante mucho tiempo la mejor red
vial del territorio nacional, ¿considera que se ha
quedado obsoleta? ¿Se habilitarán medios para sub-
sanar esta cuestión?

—La red de carreteras de Catalunya ha experimentado
en la última década un fuerte incremento de la deman-
da debido al progresivo incremento del parque automo-
vilístico y de los desplazamientos consecuencia del largo
periodo de expansión  económica que hemos experimen-
tado. También por lo que respecta al transporte profe-
sional de mercancías. Desde la Generalitat y desde la
Administración General del Estado se están llevando a
cabo importantes actuaciones para incrementar la capa-
cidad en los principales ejes viarios y específicamente
en el corredor mediterráneo (AP-2, AP-7, A-2 y N-340) y
en el eje transversal mediante desdoblamientos y dota-
ción de nuevos carriles de circulación. Por lo que respec-
ta a la conservación y mantenimiento de las infraestruc-
turas viarias puedo decir que la actividad inversora es un
objetivo primordial de nuestra Consejería.

—¿Qué opinión le merece ANEAC  y FENEAC?

—ANEAC y FENEAC son un  buen exponente de cómo la
voluntad y la dedicación a la profesión son capaces de
generar y desarrollar un proyecto asociativo que va
mas allá de la defensa tradicional de los intereses del
sector para constituir un referente en un ámbito pro-
fesional y ofrecer a los asociados un conjunto de ser-
vicios que les son muy necesarios para desenvolverse. 

“Debemos también apoyar las actividades
como la que ustedes llevan a cabo que
constituyen un instrumento indispensable para
garantizar la circulación y los desplazamientos
en las necesarias condiciones de seguridad”
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—¿Sobre los diferentes asuntos de vital importancia
que trata, ¿cuáles son las previsiones de futuro?

—Nuestras previsiones pasan por imprimir un fuerte
impulso al sistema de transporte público de personas
y promover las condiciones necesarias para llevar a
cabo un salto adelante en las infraestructuras que per-
mita superar los déficits actuales. Por lo que respecta
a las políticas de apoyo al sector del transporte de
mercancías y actividades como la que ANEAC y FENE-
AC representan pretendemos desarrollar, en estrecha
colaboración con los representantes del sector, un
plan de actuación para el próximo cuatrienio con múl-
tiples líneas de actuación orientadas a posibilitar las
condiciones de entorno mas apropiadas para un des-
arrollo sostenible. Estamos ya ultimando el proyecto
que será presentado próximamente. 

Manel Villalante i Llauradó, continuó:

Queremos seguir atendiendo las necesidades del
transporte por carretera porque somos conscientes de
su carácter estratégico para el desarrollo económico.
Por otra parte debemos también apoyar las activida-
des como la que ustedes llevan a cabo que constituyen
un instrumento indispensable para garantizar la circu-
lación y los desplazamientos en las necesarias condi-
ciones de seguridad. 

—Sobre els diferents assumptes de vital importància
que tracta, quines són les previsions de futur? 

—Les nostres previsions passen per imprimir un fort
impuls al sistema de transport públic de persones i
promoure les condicions necessàries per a dur a
terme un salt endavant en les infraestructures que
permeti superar els dèficits actuals. Pel que fa a les
polítiques de suport al sector del transport de merca-
deries i activitats com la que ANEAC i FENEAC repre-
senten pretenem desenvolupar, en estreta col·labora-
ció amb els representants del sector, un pla
d’actuació per al pròxim quadrienni amb múltiples
línies d’actuació orientades a possibilitar les condi-
cions d’entorn mes apropiades per a un desenvolupa-
ment sostenible. Estem ja ultimant el projecte que
serà presentat pròximament. 

Manel Villalante i Llauradó, va continuar: 

Volem seguir atenent les necessitats del transport per
carretera perquè som conscients del seu caràcter
estratègic per al desenvolupament econòmic. Per una
altra part hem de apoiar també les activitats com la
que vostès duen a terme i que constitueixen un instru-
ment indispensable per a garantir la circulació i els
desplaçaments en les necessàries condicions de segu-
retat.



i n fo A NEA C � Inv ierno 200852

NN uuuu eeee ssss tttt rrrr oooo ssss     ssss oooo cccc iiii oooo ssss

Apreciados compañeros de las distintas asociaciones
de auxilio y rescate en carretera, 

Soy propietario de una empresa de este sector, la cual
lleva en este mundo unos veinte años aproximadamen-
te pero con anterioridad, yo ya trabajaba en la auto-
moción, así que llevo en este mundo unos treinta
años, treinta años de dura experiencia, con mas bue-
nos momentos que otros pero viendo poco a poco
como va bajando nuestro poder adquisitivo, la mayo-
ría tenemos que compartir el negocio de las grúas con
otras actividades para poder sobrevivir. 

Nuestra empresa esta únicamente dedicada al auxilio y
rescate en carretera, teniendo otra empresa al margen
de esta de reparaciones tanto de chapa, pintura, mecá-
nica y electricidad de vehículos ligeros y semipesados
formada por un equipo
humano muy importante.

Señores, es hora de
empezar a pensar si
tenemos nuestras empre-
sas de grúas como com-
plemento de otras activi-
dades o pensamos luchar
para que sean la base de
nuestra economía.

Apreciats companys de les distintes associacions
d’auxili i rescat en carretera,

Soc propietari d’una empresa d’aquest sector, la qual
porta en aquest mon uns vint anys aproximadament
però amb anterioritat jo ja treballava a la automoció,
així que porto amb aquest mon uns trenta anys, tren-
ta anys de dura experiència, amb moments mes bons
que altres però veient com poc a poc va baixant el
nostre poder adquisitiu, la majoria hem de compartir
el negoci de les grues amb altres activitats per poder
sobreviure.

La nostra empresa esta únicament dedicada al auxili i
rescat en carretera, tenint una altra empresa al marge
d’aquesta de reparacions tant de xapa, pintura, mecà-
nica i electricitat de vehicles lleugers i semipesats for-

mada per un equip humà
molt important.

Senyors, es hora de
començar a pensar si
tenim les nostres
empreses de grues com
a complement d’altres
activitats o pensem
lluitar per a que siguin
la base de la nostra
economia.

Ramón Sans,

propietario de 

Grúas del 

Segriá y Talleres, S.L.
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“Tengo recuerdos
muy duros, cuando
se trabajaba
conjuntamente con
la cruz roja
teníamos que retirar
muchas victimas de
la carretera”

De esta nuestra faena, tengo recuerdos muy duros,
cuando se trabajaba conjuntamente con la cruz roja
teníamos que retirar muchas victimas de la carretera
y también hemos salvado muchas vidas con nuestra
experiencia en el mundo del rescate, lo cual, nos sen-
timos muy orgullosos.

También me gustaría hacer un comentario personal
referente al trabajo de nuestro sector, pienso que
nuestro servicio no esta valorado, nosotros solo somos
el gruero de turno que representa a una compañía de
seguros, el cliente se piensa que la grúa se lo tiene
que arreglar todo y si no se lo arreglas se enfrentan a
ti, no entienden que tu solo eres un mandado.

“Es muy importante el estar en

una asociación que nos asesora

y representa delante de la

administración”

Creo también, que es muy importante el estar en una
asociación que nos asesora y representa delante de la
administración, ya que estamos viviendo un momento
muy critico y siempre va bien tener un respaldo.

En fin, podríamos extendernos mucho mas, pero pien-
so que todos sabemos muy bien lo duro que esta el
tema en este nuestro trabajo. Solo me queda mandar
un cordial saludo y desearos a todos que este año que
acabamos de empezar sea mejor que el pasado.

Saludos a todos los compañeros y compañeras.

“Tinc records molt
durs, quan es
treballava
conjuntament amb la
creu roja, teníem que
retirar moltes
víctimes de la
carretera”

D’aquesta feina nostra, tinc records molt durs, quan
es treballava conjuntament amb la creu roja, teníem
que retirar moltes víctimes de la carretera i també
hem salvat moltes vides amb la nostra experiència en
el mon del rescat, cosa que ens sentim molt orgullo-
sos.

També m’agradaria fer un comentari personal referent
al treball del nostre sector, penso que el nostre servei
no esta valorat, nosaltres solsament som el “gruero”
que representa a la companyia d’assegurances, el
client es pensa que la grua li ha d’arreglar tot, i si no
ho fas, s’enfronten a tu, no entenen que tu sol ets un
manat.

“Es molt important estar en

una associació que ens

assessoro y represento

davant l’administració”

Crec també, que es molt important estar en una asso-
ciació que ens assessoro y represento davant l’admi-
nistració, ja que estem vivint un moment molt crític i
sempre va be tenir algú a darrere.

Això es tot, podríem estendre’ns molt mes, però
penso que tots sabem molt be lo difícil que esta el
tema amb el nostre treball. Sol em queda saludar-vos
y desitjar-vos a tos que aquest any que acabem de
començar sigui millor que el passat.

Salutacions a tots i a totes.

Grúas Segriá y Talleres, S.L.
Pol. Ind. “Les Comes” • 25123 TORREFARRERA (Lleida)

Tel.: 97 37 50 677
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—Háblanos de tu empresa
—Nuestra empresa se fundó en el año 1990. Es una empre-
sa pequeña formada por 5 trabajadores, juntos formamos
un buen equipo en el que, día a día luchamos por ampliar
y así poder dar el mejor servicio tanto a pequeños como
grandes vehículos. La clave de que las cosas nos salgan
bien está en la ilusión que ponemos en este trabajo para
poder soportar las 24 horas diarias de duro trabajo.
Nosotros trabajamos básicamente con varias compañí-
as aseguradoras, a parte de nuestros clientes; talle-
res, concesionarios, particulares, a los que puntual-
mente prestamos nuestros servicios, tanto de
vehículos pesados como ligeros.
Nuestra zona de trabajo es la de Girona capital y también
un radio de aproximadamente 100km para los traslados.

“Siempre me había llamado la atención el mundo
de la asistencia en carretera y decidí  probar”

—¿Cómo empezaste?
—Primero empecé como mecánico, tenía un pequeño
taller y no me iba mal. Aunque
siempre me había llamado la
atención el mundo de la asisten-
cia en carretera y decidí  probar,
hasta que deje el taller para
dedicarme en exclusiva a esto.
—¿Cómo fueron tus comien-
zos?
—Al principio fueron muy
duros, en primer lugar porque
era algo nuevo para mí y empe-
zar de cero uno solo, comporto
muchísimo esfuerzo y la total
dedicación de todo mi tiempo

—Halar-nos de la teva empresa
—La nostre empresa es va fundar l’any 1990, es una
petita empresa formada per 5 treballadors, junts fem
un bon equip en el que dia a dia lluitem per ampliar i
així poder donar el millor servei als mostres clients. La
Clau de que les coses ens surtin be es l’al·lusió que hi
posem en aquesta feina per poder suportar les 24hrs
de treball. 
Nosaltres treballem bàsicament amb varies compan-
yies asseguradores, a part del nostres clients; tallers,
concessionaris, particulars, als que puntualment  hi
donem els nostres serveis,tant de vehicles pesats com
lleugers.
La nostre zona de treball es la de Girona ciutat i
també un radi d, uns 100km per fer trasllats.

“Sempre m’havia cridat l’atenció el mon de l’as-
sistència i vaig decidir provar-ho”

—Perquè vas començar?
—Primer vaig començar com a mecànic, tenia un petit

taller i no m’anava malament
,encara que sempre m’havia
cridat l’atenció el mon de
l’assistència i vaig decidir pro-
var-ho, fins que vaig deixar el
taller per dedicar-m’hi total-
ment. 
—Como varen ser el teus
començaments?
—Al principi van ser
dolents,en primer lloc perquè
era nou per mi i començar des
de cero un sol comportava
moltísim esforç i una total

Pedro Esquinas, 
propietario de Grues Quart en Girona

Pedro Esquinas, propietario de Grues Quart, lleva
20 años en la profesión. Empezó como mecánico en
un pequeño taller de su propiedad, pero el mundo
de la asistencia en carretera lo llevaba muy dentro
y decidió apostar por esta profesión. Desde Gerona,

donde se encuentra enclavada Grues Quart, nos
habló de su empresa, de sus comienzos y de otros

interesantes temas

Pere (Pedro?) Esquinas, propietari de Grues Quart,
porta 20 anys en la professió. Va començar com a

mecànic en un petit taller de la seva propietat, però
el mon de l’assistència en carretera ja el portava

molt endins i va decidir apostar per aquesta
professió. Des de Girona a on està enclavada

Grues Quart, ens va parlar de la seva empresa des
dels seus començaments i també d’altres temes

força interessants
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libre. Ese esfuerzo fue el que ha llevado a la empresa
a tirar hacia adelante.
—¿Ha cambiado mucho el sector desde tus comien-
zos hasta la actualidad?
—La diferencia que mas valoro es la experiencia,  es lo
más importante para hacer las cosas bien e ir avanzan-
do cada día.
—¿Qué anécdotas resaltarías en este tiempo?
—Son muchas las horas y días trabajados así que nos
encontramos con gente de todo tipo y algunas anécdo-
tas. Por ejemplo  me viene una así reciente a la cabe-
za que le paso a un gruista nuestro, y es que a una
mujer que nos llamó porque no le entraban las mar-
chas, la única avería que tenía su coche es que tenía
la alfombra enrollada en el pedal  del embrague. Esta
es una de muchas.

ANEAC: “gente emprendedora y con ganas de
hacer cosas para mejorar el sistema”

—¿Cuánto tiempo llevas en ANEAC y cómo entraste
en la Asociación?
—Llevo unos seis o siete años. Entré porque yo ante-
riormente estaba asociado en ASCA y conocí a través
de gente a ANEAC, me informe y me pareció intere-
sante, gente emprendedora y con ganas de hacer
cosas para mejorar el sistema.

“Vamos en camino de mejorar muchas cosas
para que un día podamos trabajar todos de la
mejor manera y con la mejor calidad posible”

—¿Qué opinas de la Asociación?
—A  día de hoy creo que es muy positivo lo que estamos
haciendo y que a pesar de que no es fácil, estamos
avanzando poco a poco. Vamos en camino de mejorar
muchas cosas para que un día podamos trabajar todos
de la mejor manera y con la mejor calidad posible.
—¿Qué consejo darías a tus compañeros?
—Que ante todo
haya respeto y que
cada uno haga lo
que crea mejor
para su empresa sin
dañar a los demás,
uniéndonos  para
poder hacer todos
mejor nuestro tra-
bajo.

dedicació de tot el meu temps lliure. Aquest esforç ha
set el que va portar a l’empresa  a seguir endavant. 
—Quina diferencia hi veus des de que vas començar
i ara?
—La diferencia que mes valoro es l’experiència, es el
mes important perfer les coses bé i anar avançant
cada dia. 
—Quines anècdotes ressaltaries en aquest temps?
—Son moltes hores i dies treballats, així que ens tro-
bem amb gent de tota mena i algunes anècdotes. Per
exemple una que hem be al cap es una que li va pas-
sar a un gruiste nostre, i es que una dona ens va tru-
car perquè no li entraven les marxes, i l’únic que li
passava al seu cotxe es que se li va posar l’estora
enrotllada al pedal de l’embrague. Aquesta es una de
moltes.

ANEAC: “gent emprenedora i amb ganes de fer
coses per millorar el sistema”

—Quant temps portes a ANEAC i com hi vas
entrar?
—Porto un sis o set anys. Vaig entrar perquè anterior-
ment estava associat a ASCA i a través de gent vaig
conèixer ANEAC, hem vaig informar i hem va semblar
interessant, gent emprenedora i amb ganes de fer
coses per millorar el sistema.

“Anem pel camí de millorar moltes coses perquè
un dia puguem treballar tots de la millor manera
i amb la millor qualitat possible”

—Que opines de l’Associació?
—A  dia d’avui crec que es molt positiu el que estem
fent y que malgrat que no es fàcil, estem avançant a
poc a poc. Anem pel camí de millorar moltes coses
perquè un dia puguem treballar tots de la millor
manera i amb la millor qualitat possible. 
—Quin consell donaries als teus companys?

—Que sobretot  i
hagi respecte i que
cadascun faci el
que creu millor per
la seva empresa
sense fer mal als
demes,i unint-nos
per fer millor el
nostre treball. 

Grues Quart
C/ Salt, 29 • Gerona

Web: www.gruesquartsl.com.  (En construcción)  • E-mail: empresagrues@hotmail.com
Telf.: 24hrs: 616474705 - 616474706 • Tlf oficina: 972405415 • Fax: 972405425
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José María Valfagó nació hace 40 años en Reus.
Su familia llegó a esta localidad procedente de
otros pueblos catalanes. A principios de 1991

comenzó a trabajar en el Mundo de la asistencia en
carretera. De todo esto nos habla en esta entrevis-
ta:

—¿Cómo fueron tus comienzos?
—Unos comienzos muy duros y difíciles, el sector de la
asistencia en carretera empezaba a definirse como
una profesión diferente a lo que hasta la fecha se
venía ejerciendo, intentar profesionalizarse fue com-
plicado, pues se tenía que erradicar la imagen que se
tenía de los gruístas.

“La profesionalidad en este sector sigue
mejorando cada día”

—¿Ha cambiado mucho el sector?
—Aunque el trabajo sigue siendo el mismo, en la
actualidad nuestras pequeñas empresas ofrecen un
servicio de asistencia en carretera, con un nivel de
calidad que nunca nos hubiéramos pensado que pudié-
ramos ofrecer. La profesionalidad en este sector sigue
mejorando cada día gracias al esfuerzo tanto de tra-
bajadores como de empresarios.

—¿Qué anécdotas recuerdas en este tiempo?
—Anécdotas tenemos para escribir varias enciclope-
dias, pero el agradecimiento de las personas a las que
asistimos, sigue siendo la mejor historia a contar,

José María Valfagó va néixer fa gairebé 40 anys
a Reus. La seva família va arribar a aquesta
localitat procedent d’altres pobles catalans. A

principis de 1991 va començar a treballar en el Món
de l’assistència en carretera. De tot això ens parla
en aquesta entrevista

—Com van ser els teus començaments?
—Uns començaments molt durs i difícils, el sector de
l’assistència en carretera començava a definir-se com
una professió diferent a la que fins a la data s’estava
exercint, intentar professionalitzar-se va ser compli-
cat, doncs es tenia que eradicar la imatge que es tenia
dels gruistes.

“La professionalitat en aquest sector segueix
millorant cada dia”

—Ha canviat molt el sector?
—Encara que el treball segueix sent el mateix, en l’ac-
tualitat les nostre petites empreses ofereixen un ser-
vei d’assistència en carretera, amb un nivell de quali-
tat que mai ens haguéssim pensat que pugéssim
oferir-la professionalitat en aquest sector segueix
millorant cada dia gràcies a l’esforç tan de treballa-
dors com d’empresaris.

—Quines anècdotes recordes en aquest temps?
—Anècdotes tenim per a escriure diverses enciclopè-
dies, però l’agraïment de les persones a les que assis-
tim, segueix sent la millor historia per explicar, i fins

José Máría Valfagó, 
propietario de Valfagó Assistència
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incluso a veces al cabo de unos días alguien te llama
para agradecerte que hayas sido su ángel de la guar-
dia por un rato, aunque hay que decir en honor a la
verdad, que en estos últimos años, la cortesía del
cliente se va perdiendo.

“Mi empresa es una pequeña anilla del sector,
en ella trabajamos todos como una pequeña
familia”

—¿Cómo es tu empresa?
—Mi empresa es una pequeña anilla del sector, en ella
trabajamos todos como una pequeña familia, nosotros,
los que estamos al frente de este peculiar trabajo,
deberíamos agradecer y recompensar a nuestros emple-
ados , más de lo que podemos, pues muchas veces,
gracias a su esfuerzo podemos seguir avanzando.

¿Qué opinión te merece ANEAC?
Para mi ANEAC todavía no ha explotado su potencial,
es una idea muy brillante la de asociarnos, pero toda-
vía falta implicación por parte de todos para que esta
asociación, pueda desempeñar su verdadero papel.
Sobre el color único para todas las grúas de auxilio en
carretera, nos comentó:
Si en un futuro, demostramos que todas las empresas
de asistencia, somos capaces de unirnos para exigir el
color único, delante de las compañías para las que
operamos, será el gran paso que necesitamos para
empezar a hacer valer nuestros derechos, que por pro-
fesionalidad vamos adquiriendo cada día, seria genial.

—¿Qué consejos o recomendaciones darás a tus
compañeros del sector?
—Consejos no puedo dar,
solo expresar opiniones, y
entre ellas cabe destacar
que, somos un colectivo,
que aunque pequeño por
número de empresas, com-
parado con cualquier otro
sector del transporte por
carretera, somos grandes
en nuestra labor, y que
esto no lo tenemos que
olvidar nunca, sino la ilu-
sión que nos mueve a
seguir adelante, se vería
mermada.

i tot després d’uns dies, algú et truca per agrair-te
que hagis sigut el seu àngel de la guarda per una
estona, però s’ha de dir en honor a la veritat, que en
aquests últims anys, la amabilitat del client es va per-
dent.

“La meva empresa és una petita anella del 
sector, en la que treballem tots com una petita
família”

—Com és la teva empresa?
—La meva empresa és una petita anella del sector, en
la que treballem tots com una petita família, nosal-
tres, els que estem al front d’aquest peculiar treball,
hauríem d’agrair i recompensar als nostres treballa-
dors, més del que podem, doncs moltes vegades, grà-
cies al seu esforç podem seguir avançant.

—Quina opinió et mereix ANEAC?
—Per mi ANEAC encara no ha explotat tot el seu potencial,
és un idea molt brillant la d’associar-nos, però encara
falta implicació per part de tots per aquesta associació,
pugui realitzar el seu veritable paper.
Sobre el color únic per a totes les grues d’auxili en
carretera, ens va comentar:
Si en un futur, demostrem que totes les empreses
d’assistència, som capaç d’unir-nos per exigir un únic
color, davant de les companyies per les que operem,
serà un gran pas que necessitem per començar a fer
valer els nostres drets, que per professionalitat anem
adquirint cada dia, seria genial.

—Quins consells o recomanacions donaràs als teus
companys del sector?

—Consells no puc donar,
només expressar opinions
, i entre elles he de des-
tacar que, som un col-
lectiu, que encara que
petit en nombre d’em-
preses, comparant amb
qualsevol altre sector del
transport per carretera,
som grans en la nostra
feina, i això no ho hem
d’oblidar mai, sinó la
il·lusió que ens mou a
seguir endavant, es veu-
ria mermada.

VA L FA G Ó  A S S I S T È N C I A
Camí de Valls, 102 • Reus

Tel.: 900208280
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eicomsa es el principal
concesionario de Nissan
en la Comunidad de
Madrid, y sin duda de los
más significativos en

España. Inmerso en un ambicioso
proyecto de crecimiento, ofrece a
sus clientes productos de gran cali-
dad a un precio totalmente equili-
brado. El servicio es otro de los
valores añadidos que esta experi-
mentada empresa ofrece a sus
clientes. Reicomsa apuesta firme-
mente por las empresas asociadas
a ANEAC, siendo pionera en ofre-
cer vehículos de fábrica con chasis
y cabina de color amarillo, con el
ahorro económico y de tiempo que
esto supone para los profesionales
del sector, en la noble lucha de
adaptar este color a todas las
grúas con el fin principal de mejo-
rar la seguridad en las carreteras
de todos nuestros conductores.
Santiago Barrallo, Jefe de Ventas
de Vehículos Industriales, nos

habló, desde su larga trayectoria
en Reicomsa, sobre el sector de
Auxilio en Carretera, así como de
otros interesantes asuntos. Junto a
él, Pedro Torija, Director Comer-
cial, explicó el proyecto de expan-
sión de Reicomsa y su importancia
dentro de Nissan.

Santiago Barrallo lleva 41 años en
Reicomsa, prácticamente toda su
vida profesional. Empezó como
administrativo para más tarde
pasar al departamento de ventas.
Desde ahí hasta el puesto como
responsable de vehículos industria-
les, ha transcurrido mucho tiempo.
Desde su experiencia nos comenta:

Mi empresa ha tenido un pequeño
cambio en los últimos tiempos.
Siempre habíamos sido una filial
de la marca y en esta última
etapa, esta filial ha sido comprada
por una multinacional que ha cre-
ado un nuevo proyecto en el que

estamos involucrados. Se trata de
un proyecto de crecimiento muy
motivador, donde, no solo tienes
que desarrollar el trabajo habi-
tual, sino abrir nuevos caminos de
venta en vehículos industriales.

–¿Cuál de vuestros vehículos
industriales ha sido el buque
insignia de la marca? 
–La Cabstar y el Atleon, sobre todo
en 3.500 kilos. Ahora la inclinación
del mercado está por encima de
los 4.000 kilos por un tema legal,
ya que en el anterior peso citado
no queda carga útil. Con la nueva
reglamentación es imposible lle-
var un 3.500, con lo que estamos
trabajando de 4.500 para arriba.

–De estos vehículos, ¿qué porcen-
taje están destinados a grúas?
–Las grúas han tenido momentos
muy álgidos que han representado
un 25 por ciento de nuestras ven-
tas. Ahora mismo no se produce

Es el concesionario referente
de Nissan en Madrid

Es el concesionario referente
de Nissan en Madrid

ReicomsaReicomsa
ofrece a los socios de ANEAC y sin coste adicional,

vehículos Cabstar y Atleon con chasis y cabina pintados
de fábrica en color amarillo



















COPELCOPEL GRUPO GDC CORREDURIAGRUPO GDC CORREDURIA DE SEGUROSDE SEGUROS DE 
AMBITO NACIONAL AL SERVICIO DE LAS EMPRESAS DE

ASISTENCIA Y SALVAMENTO

¡¡¡ ATENCIÓN!!!
IMPORTANTE ACUERDO DE COLABORACIÓN PARA LOS ASOCIADOS DE ANEAC

Hemos formalizado un acuerdo con ANEAC  para la comercialización de seguros para
todas las empresas asociadas.

Todas sus coberturas de manipulación, transportes y explotación de su empresa en 
una sola póliza:

-         Responsabilidad Civil de la carga, con inclusión de la manipulación de la 
misma.

-         Responsabilidad Civil Patronal por las posibles reclamaciones de los empleados de  
su empresa en caso de accidente.

-         Responsabilidad Civil de explotación, que cubre todos los hechos derivados de  
la actividad de su empresa, incluyendo la cobertura tanto dentro de sus instalacio-   
nes, como por los trabajos efectuados en el exterior de las mismas.

- Daños ocasionados a los vehículos porteados durante la operación de transporte de
los mismos.

Con esta solución obtendrá un ahorro del 60% sobre su coste actual.

Otras ventajas: 

- Ahorro de hasta un 30% en las pólizas de sus instalaciones, convenios colectivos y  
los seguros de circulación de sus vehículos.

- Ahorro de hasta un 20% en todos los seguros particulares.

COPELCOPEL Grupo GDC, S.L.Grupo GDC, S.L.
C/ Fuentespina, 14 - Local 9
28031 Madrid
Telf.: 902.435.505
Fax:  915 343 471

¡NO LO DUDE, PIDANOS PRESUPUESTO SIN COMPROMISO!

Entre en nuestro enlace de la web ANEAC O FENEAC 
y obtendrá su mejor presupuesto





Aquí está su camión…

Por fin un AVIA va a ser suyo
Concesionario AVIA
TRUCKS VEYMA, S.L.
Avda. de Castilla, 23

Tels.: 91 677 82 63 / 609 003 288
28830 San Fernando de Henares

(Madrid)

El centro de Todas Las Miradas

Made in Europe
Fabricamos desde 1919

Gama D-LINE de AVIA, de 8, 10 y 12 Tn.
• Posiblemente, AVIA cuenta con el mejor motor del mundo: CUMMNIS.
• Posiblemente, los D-Line de AVIA son los camiones de su categoría, con un menor

consumo.
• Posiblemente, AVIA dispone del chasis más robusto y con mayor esfuerzo.
• Posiblemente, AVIA fabrica la cabina más segura.
• Posiblemente, AVIA es el camión más sencillo de reparar y mantener.

Y es que en la construcción de un AVIA, sólo se utilizan componentes de primera línea;
Bosch, Wabco, ZF, etc. Además, AVIA dispone de diagnosis a bordo, cabina abatible y
un acceso muy fácil y cómodo al motor y demás componentes.
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Fábrica y oficinas
Camino Vereda del Manzanares, P1 y P2

Polígono Industrial El Álamo
28607 EL ÁLAMO - MADRID

Atención al Cliente
Telf.: 902 19 46 57
Fax: 91 810 49 42

Web: www.narros.net
E-mail: narros@narros.net

NARROSNARROS



De la Industria, 46
Pol. Ind. Nord-Est
S. Andreu de la Barca
08740 Barcelona

Tel.:902.36.47.95*
(00.34) 93.682.83.00*  

Fax (00.34)  93.682.83.01
foima@foima.com - www.foima.com

Fabricación de equipos para
transporte,rescate y asistencia




